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Tensión en el Congreso, a la espera de dar rin a la Constitución, logro difícil, dada 
la no existencia de acuerdo, por ahora, entre el Gobierno y el PNV sobre el tema 
de las autonomías. Muchas horas Je debates y rostros preocupados, como puede 
apreciarse en la fotogra/ia, con Pérez Llorca, Peces Barba, Alfonso Guerra y otros, 

discutiendo y comentando el tema.
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aoaaaa i el tlBoi

dietario
\______________________ ; •

Hoy jueves, dia 23 de juüe de ’“QíS. San Elias. El Sol ha salido a las 7 horas, 1 minu
to, y se’pondrá’a las 21 horas, 41 minutos. La Luna, que es ereeiente en Libra saldrá a las 
21 horas. 51 minutos, y se pondrá a las 7 horas, 24 minutos.

urgencias
?

JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ............................-....... —«.............................................. 22 18 01
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA).......................    231518
POLICIA MUNICIPAL .................... -...................................  -......................... 2210 50
CASA DE SOCORRO ............................. ........ .................... ......... ....................................................... 22 23 00
BOMBEROS ............................................. -.......... ...................................................................... 33 30 80
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO> ..............  -...............-.............................. 25 06 00
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ................................ -............................................... 29 76 60
AMBULANCIA MUNICIPAL .............—......................................................................................... 25 2 5 34
TELEGRAMAS POR TELEFONO . ........ -.............------ ------------------ ------------------------ 22 20 00

tOHiS
PLAZA CIRCULAR ............................  29 07 03
CLAUDIO MOYANO .......................  22 82 82
PLAZA DE LA CRUZ VERDE ....... 29 05 76
FERRARI ................................................. 22 82 00
PLAZA mayor ..................................... 22 82 80
PUENTE COLGANTE ........................ 23 20 64
PLAZA DE SAN BARTOLOME....... 23 51 15
PLAZA DE SANTA CRUZ ......... .... 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA ........................ 23 20 72

AMOR DE DIOS ................................. 2510 90
PLAZA DE ESPAÑA ............................ 22 82 22
EMBAJADORES.................................  23 50 19
ESTACION .............................................. 22 90 13
SANTA'lucia ...................................... 29 02 26
CALDERON ............................................. 22 82 05
CUATRO DE MARZO ........................ 23 21 83
cAL-VU iSOlELO -i.............. ................... 22 82 12
CARDENAL TORQUEMADA ........... 25 10 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............. 22 83 62

farmacias
HAST/\ LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Santiago, 19. Mantería, 37. Avenida de Santan

der, 45. Torrecilla, 39. Paseo de San V^icente, \1 (Delicias). Peral, 1. Avenida de Burgos, 8 
(La Victoria). Palacio Valdés, 7 (Vadillos). Embajadores, 92 (Delicias).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Mantería, 37. Torrecilla, 3C. Peral, 1. Embajadore.s, 92 
(Delicias). Palacio Valdés, 7 (Vadillos).

PARA MAÑANA
HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Fuente Dorada, 34. Labradores, 49. Perú, 14. San

ta Lucía 90. Arca Real, 44 (Delicias). Plaza de San Nicolás, 10 (Puente Mayor). Carretera 
de Circunvalación, 6.3 (San Isidro). Puente Colgante, 9. Arturo Molincr. Í5 (San Pedro 
Recalado).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Labradores, 49. Santa Lucía, 90. Puente Colgante, 9. 
Plaza de San Nicolás, 10 (Puente Mayor). Artum Moliner, 15 (San Pedro Regalado).

taitas
PARROQUIA DE SANTA MARIA MAGDA LENA.—El' flía 22 del presente mes. festividad de 

Sant.a María Magd.alena, se celebrarán en esta parrequia los siguientes cultos: A las 8, 8,30 y 9 
de la mañana, misas rezadas. A las 11 de la mañana, misa solemne y a continuación exposición 
del Santísimo Sacramento, que quedara expuesto a la veneración de los fieles hasta las 7,45 de la 
tarde, en que tendrá lugar la bendición y reserva. A las 8 de la tarde, misa comunitaria con homi
lía y a continuación se rezará la novena.

CATEDRAL—A las seis; Misa de sábados por la tarde y vísperas dg fiesta, valedera para 
el precepio.

IGLESIA DE JESUCRISTO DF LOS SANTOS DE LOS ULTIMOS DIAS. — En calle Real de 
Burgos, 15 B, todos los domingos, euniones a las doce de la mañana y cinco y media de la tarde.

SANTUARIO NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8. 8,30, 9, 11 y 12. Por la tarde, 
a las 7,30 y 8.30

PARROQUIA DE SAN IGNACIO DE LOYOcA—Horario Oe musas; Olas labo-'ablea. por la 
tarde, a las 7 En vísperas de domingo o festivo también a las 7 de la tarde

PARROQUIA DE SAN ISIDRO.—Hbrario de misas: Vísperas, a las 8 de la tarde. Domingos, 
a 1rs 9, 11.30 y 12,30 de la mañana, y 6.30 de la tarde. Se suprime la misa de 5,30 de la tarde y 
comienza, durante primavera y verano, la de 6,30.

PAHROQinA DE SAN ILDEFONSO—Misas de domingo Mañana, a las diez, once y media 
y una. Tarde, a l¿s ocho Vísperas de domingo, a las ocho de la tarde.

IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. — En calle Olmedo, 38: Demingo, a las onc^ de la 
mañana, la Cena del Señor; a las siete de la tarde. Exposición Bíblica. Martes a las ocho de 
la tarde, oración comunitaria.

cupón En el sorteo celebrado ayer resultó 9 8 9 
premiado con 2.500 pesetas el numero
y con 250 pesetas todos los números terminados en 89.

MINIMA
MADRID. (PYRESA).—Durante las últimas 24 horas se 

registraron, precipitaciones en numeroso.s puntos del Can
tábrico y en comarcas muy dispersas de Galicia y en el alto 
Ebro. Las temperaturas má.ximas han sido inferiores a las 
de los día.s pasados y la más alta de todas fue la de Córdo
ba, donde llegaron a alcanzarse 36 grados. La más baja de 
las mínimas correspondió a Valladolid, con ocho grados.

PRONOSTICO,—En los mapas previstos se observa la 
continuidad del anticiclón sobre las islas Azores, penetran
do la cuna anticlónica hasta la Península Ibérica, donde los 
vientos' serán de componente Este y el cielo estará despe
jado en todas las regiones, excepto en el Cantábrico, que 
permanecerá parcialmente nuboso y se registrarán nieblas 
matinales en dicha zona. Las temperaturas tienden a subir 
nuex-amente.

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 
OCHO HORAS DE HOY—Presión a 0" en mm.: 705,1; tem
peratura: 11,6: dirección del viento: Noreste; velocidad del 
viento: 7 kilómetros por hora; estado del cielo; despejado; 
temperatura maxima ayer: 25,C; temperatura mínima hoy; 
11,0; lluvia: 0 0.

HACE 25 AÑOS
LIBERTAD publicaba, entre otras las siguientes noti

cias locales:

• AVISO A LAS HERMANDADES DE LABRADORES — 
Dentro de este mes de julio deberán ser retirados los 

impresos para la declaración de las cosechas de trigo-cen
teno y demás cereales y legumbres, que determinan los de
cretos del .Ministerio de Agricultura. Estos impresos ¿eran 
despachados a representantes de las Hermandades al pre
cio de 0,25 pesetas el impreso.
• IMPOSICION DE MEDALLA.—A la una de la tarde se 

ha celebrado un sencillo acto al que asistieron el Go
bernador Civil, el Alcalde, Teniente de Alcalde y otros com
pañeros del titular, en el que se ha concedido la Medalla 
de Plata de la Ciudad a don Ramón Pradera, por su labor 
reaUzada a través de la Junta de Semana Santa.
• VALLADOLID.—Estamos seguros de que u.stedes se ha

brán dado cuenta de la gran cantidad de coches extran
jeros que se ven ñor Valladolid. Sin embargo, ptxzos o al
gunos de ellos paran en nuestra ciudad el suficiente tiem
po para captar algunos de sus innumerables encantos. To
tal, que si los turistas fuesen verdaderos turistas, no se 
contentarían con fotografiar la portada de San Pablo v sa
lir corriendo sino qu-e descubrirían ese maravilloso encan
to del viejo Valladolid, que, eso sí, no puede ser ni fotogra
fiado ni enseñado a los amigos a la vuelta de las vacaciones. 
• PRIMERAS COMUNIONES. — El jueves, a las ocho y 

media de la tarde, en el Santuario del Carmen (Extra
muros) recibieron por primera vez la comunión los niños 
Juan Manuel Alonso y María del Carmen Linares, agasa
jando más tarde a los invitados con una comida en un res
taurante de nuestra ciudad.
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GBUFOS POLITICOS PARA LAS MUN1C1PAX.es

Los parLamentaríos de CastîLLa 
/ león contra /os privilegios 

fiscales de otras regiones
Royo Villanova, senador de U. C. D.: 
"Me opondré con todas mis energías"

EJ pasado lunes por la tarde, 
en una nueva reunión de los 
parlamenitarios de Castilla y 
León, celebrada en Madrid, vol
vió a plantearse el tema de los 
conciertos económicos con Gui
púzcoa y Vizcaya. Por otro la
do, el tema de las negociaciones 
PNV-UC.D-PSOE para la Cons
titución sigue manteniendo la 
atención política de la jomada. 
Sobre ambos temas charlamos 
telefónicamente con el senador 
vallisoletano Alejandro Royo Vi- 
Lanova.

Como se recordará, hace tiem
po, el propio senador Royo Vi
llanova recogió firmas entre sus 
compañeros del Senado, hasta 
vn total de setenta, para un es
crito en el que se manifestaba 
la oposición a que se renova
ran los conciertos económicos 
con Guipúzcoa y Vizcaya. En el 
Congreso de Diputados se reco
cieron cincuenta firmas para un 
escrito similar, y la Permanente 

la Asamblea de Parlamen
tarios, posteriormente, tomó un 
acuerdo en la misma línea, que 
también propuso Royo Villa- 
nova.

“~No obstante, señor Royo, 
parece que el pasado lunes los 
parlamentarios de UCD, en su 
reunión, volvieron sobre el 
tenia...

~Sí, y hubo alguna proposi- 
^ón en el sentido de hacer pú
blica nuestra postura, que se- 
Snia siendo la misma: oponer
nos a los privilegios fiscales que 
^ponen la perpetuación de una 
’njusticia histórica. Pero convi
nimos también que no era ne- 
'cesario ningún nuevo acuerdo 
’'i hacer manifestación pública 

mismo, en cuanto que sigue 
''gente el anterior. En esa lí- 

estamos y no la vamos a 
’^'odificar
,, "^^íeriores han sido las ne- 
'^aciones, que esta mañana 

'’“"tinuaban, con el PNV...
comportamiento del PNV 

Pr, ,P^''^e chantajista. Están 
terrorismo de 

cl'f presionar y obtener 
Constitución 

País Vasco. No 
hacerse diferencias en 

el marco de la Constitución, 
que tiene que servir para to
cos los españoles.

La situación en la discusión de 
eslos mismos momentos es qu'’ 
el PNV quiere e’. reconocimiento 
de sus fueros, pero sin acomodar 
estos al contenido de la Constitu
ción; limitación absolutamente 
irrenunciable por parte de todos 
los españoles, ya que implicaría 
una situación de privilegio en lo 
económico y el germen de la 
ruptura de la unidad de España 
en lo político. Fueros sí, pero 
sujetos al contenido de ’a Cons
titución. Me opondré con todas 
mis energías al otorgamiento de 
privilegios que perjudicarían al 
resto de los españoles.

Hoy mismo en el diario «Ya» 
se recoge un artículo de Alejan
dro Royo Villanova en el que re
firiéndose al Partido Nacionalista 
Vasco dice: «Su msolidaridad con 
¡as fuerzas políticas de la ración, 
su cerrilismo autodeterminisía, 
sus reminiscencias separatistas, 
su fa»ta de valor para luchar con
tra la demagogia fácil de uii re
chazo a las Fuerzas de Orden 
Publico, llevan en sí el germen de 
la autodestrucción y la entrega 
de la situación a soluciones maxi- 
inalistas, que, en ningún caso, se 
aproximarían a sus pretensiones».

Concluye Royo Villanova afir
mando que «el problema del te- 
riorismo vasco necesita para re
solverse una visión de política de 
E.stado de Tos partidos de ’.a opo
sición, especialmente del PNV, y 
una absoluta solidaridad nacio
nal de todos los españoles, y, 
muy especialmente, de lo*', pro
pios vascos. Con cegueras parti
distas y egoísmos regionales, es
tán en juego la propia identidad 
de España y el futuro de nuestra 
democracia».

ORDEN DEL DIA PARA LA 
CONSTITUCION DEL CONSEJO 

GENERAL

La última leunión de la Asam
blea de Parlamentarios, que coin
cidirá con la constitución del 
Consejo General de Castilla y 
León, que se celebrará eJ próxi
mo día 22, en el castillo de Mon
zón de Campos, dará comienzo a 
las' once de la mañana.

El orden leí día de esta reu 
nión lo integran la aprobación 
del acta de la sesión anterior, 
lectura del Estatuto de Preauto
nomía, disolución de la Asamblea 
de Parlamentarios, constitución 
del Consejo General de Castilla 
y León, elección del Presidente 
V constitución de la Junta de 
Consejeros.

El parador de Monzón, que ha 
permanecido cerrado durante va
rias semanas, volverá a abrir sus 
puertas pan la constitución -ie 
los organismos pieautonómico.s 
de la región castellano-leonesa

O

EL P. C. E. TENDRA LAS PRIMERAS LISTAS 
DE CANDIDATOS EL 10 DE SEPTIEMBRE
Acordados equipos / fechas para la campaña
Al habla con César de Prada Moraga, secretario

provincial del partido
Las eleccione.s locales, su preparación, la estrategia a se

guir y la localización de los candidatos en cada uno de los 
municipios de la provincia, parece ser el principal trabajo de 
los partidos a nivel local.

Ayer por la tarde, el Comité Provincial del Partido Comu
nista de España celebraba una reunión para tratar precisa
mente estos temas. César de Prada Moraga, secretario políti
co, nos dijo;

—En realidad hemos proce
dido a la designación de equi
pos, preparación del material 
y designación de fechas para 
Jas distintas etapas. Hemos 
preparado una Comisión Elec
toral y establecido fechas para 
la designación de candidatos.

—¿Quiénes serán candidatos?
—Aún es pronto, lógicamen

te, para hablar de nombres. 
Además, como conoces, los es
tatutos del partido determinan 
la forma en que se elegirán 
los candidatos. En primer lu
gar ha de producirse la pro
puesta de la base a las distin
tas agrupaciones locales; des
pués esa propuesta de las 
agrupaciones provinciales se 
estudia en una reunión del Co
mité con las agrupaciones; los 
resultados de esta discusión 
•vuelven a las agrupaciones, 
que debaten de nuevo el tema, 
y una última reunión Comité- 
Agrupaciones hace definitivas 
las candidaturas. Es un doble 
proceso: de arriba a abajo y 
de abajo a arriba.

—Dices que habéis determi- 
jnado fechas.

—Sí; pensamos que para el 
JC de septiembre oibren en po
der del Comité Provincial las 
proposiciones de las agrupacio
nes y sobre esos días celebrar 
la primera reunión conjunta, 
sin que estas fechas sean rígi
das. Dependerán en último ca
so del referéndum constitucio
nal y de la misma fecha de 
las elecciones.

—¿S e r á n candidaturas he
chas sólo por el PCE, o vais 
a 'tratar de lograr coaliciones?

—Ya hicimos públicos hace 
tiempo nuestro criterio y nues
tra posición de ir juntos con 
el PSOE. Sabemos que para 
ello va a haber dificultades. 
De un lado, de la propia ley 
que reduce estas posibilidades, 
aunque este aspecto se podría 
solventar y no habría gran 
problema en lograr una coali
ción a nivel provincial. Otro 
tipo de dificultad es la postu
ra del PSOE, que se ha nega
do ya en otras partes a nues
tra propcsición. En Valladolid 
hicimos pública nuestra posi
ción y la mantenemos. No he
mos establecido aúji contacto 
con el PSOE para este asunto, 
pero pensamos hacerlo.

—¿Cuántos alcaldes va a ob
tener el PCE entre capital y 
provincia?

—Vamos a obtener conceja
les. Posiblemente, y a tenor de 

nuestros resultados el 15 de 
junio, no salga más alcalde 
nuestro que en Castronuño. 
Pero vamos a sacar concejales, 
menos de los que nos corres
pondan, desde luego, por el 
sistema D'Hont, que es defor
mante con respecto al valor 
del voto. Claro que la Ley es 
aún más injusta con respecto 
a las Diputaciones; tal como 
está concebida en la actuali
dad, si se produjeran los re
sultados del 15 de junio, UCD 
conseguiría el 80 por 100 de 
los escaños con sólo el 30 por 
100 de los voto®.

—¿Mejorará el PCE aquellos 
resultados?

—Sí. Hemos tenido más tiem
po para preparar las eleccio
nes que el 15 de junio. A los 
comimistas, en la legalidad, se 
nos conoce ya mucho más, y 
los resultados de las últimas

elecciones parciales, en par
ticular en Asturias, demues
tran nuestro avance. Pero por 
el momento nos interesa el se
guir trabajando en la política 
de saneamiento mimicipal y 
de la vida del municipio. En 
eso estamos trabajando. Sería 
necesaria mayor colaboración 
de todos los demócratas en es
te objetivo. Es ésta precisa
mente la idea central de nues
tra posición de formar coaii- 
cjones.

EL P.C.E. Y LA ASAMBLEA 
DE PARLAMENTARIOS '

—El segundo tema que me 
gustaría plantear son loe re
sultados de tu entrevista con 
el secretario de la Permanente 
de la A.samiblea de Parlamen
tarios de Castilla y León, Je
sús Hervella.

—Es cierto que tenía previs
to entrevistarme con Jesús 
Hervella, pero la entrevista no 
pudo celebrarse por estar éste 
«en Madrid.

—No obstante, tenéis previs
to desde hace muchas fechas 
reuniros con la Permanente.

—Así es. Y la reunión, en 
principio, habrá de celebrarse 
antes de que comience el ac
to de constitución del Consejo 
General, el próximo día 22, en 
Monzón de Campos.

—¿Qué objetivo tendría esa 
entrevista?

—Tratar dé establecer nues
tra colaboración en ese Con
sejo. Con nuestra presencia en 
Monzón queremos se interpre
te nuestro apoyo a la creación 
ael Conejo. Saludamos ya el 
reconocimiento del Consejo y 
la Junta de Consejeros con el 
reconocimiento de la preauto
nomía para Castilla y León, 
porque pensamos que son las 
instituciones a desarrollar y 
fortalecer, como las únicas de
mocráticas a nivel regional 
hasta tanto no se celebren las 
elecciones municipales. Poner 
en marcha el proceso preauto
nómico en esta región va a ne
cesitar grandes esfuerzos por 
parte de todos. Pensamos que 
siendo un partido parlamenta
rio y a pesar de no tener 
diputados y senadores en la 
región, podemos colaborar de
cididamente con nuestra pre
sencia indudable como partido 
en varios campos, particular
mente en el laboral.

PREOCUPACION ANTE LA 
POSICION DEL P. N. V.

—Un último tema. Vuestro 
criterio sobre la negociación 
PNV-Gobiemo-PSOE.

—Vemos con preocupación 
que el PNV trate más de su 
interés electoral que de no to
mar posiciones claras ante 
ciertos problemas. Creo que el 
PNV está planteando situacio
nes que no es realista plantear 
hoy y que puede tener con
secuencias graves para el País 
Vasco. Se trate, hay que repe
tirlo otra vez, de hacer una 
constitución para todos.

No obstante, la Constitución 
F9 hace en Madrid. A nivel 
local, el PCE está preparan
do ya a fondo las municipales 
—“Creo que los otros partidos 
están haciendo lo mismo, aun- 
rjue no lo digan tan pública
mente como nosotros"’, mani
festó De Prada Moraga—, y en 
breve organizarán nuevos cur
sillos sobre problemática mu
nicipal en distintos puntos de 
la provincia, como continua
ción a’ que celebraron recien
temente en Valladolid.

QUINTIN
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Miagmaí)
En el Gobierno Civil

Jteunión del Gobernador con las 
primeras autoridades para estu
diar las medidas a tomar ante la 
posibilidad de huelga de las 

gasolineras
Despedidos de Michelin solicitan la amnistía laboral 
/totas las negociaciones del Convenio 

de Bebidas Refrescantes

A la hora del cierre de esta 
sección, aún continúa la reunión 
que, desde las once de la mañ.t- 
na, mantienen en el Gobierno 
Civil el Gobernadoi con el Alcal
de, eJ Jete Superior de Policía, 
el Comandante de la Policía Ar
mada, el Teniente Coronel de .a 
Guardia Civil, Delegado de Tra
bajo, Jefe Provincial de Tráfico 
y Delegado de CAMPSA, para tin
tar el problema que ha originado 
la situación de las gasolineras y 
xer las posibles medidas a tomar 
ante la proyectada huelga.

LOS DESPEDIDOS DE «MICHE
LIN» SOLICITAN AMNISTIA 

LABORAL

Alañana tendrá lugar, en la Ma
gistratura de Trabajo, la vista por 
la demanda de los trabajadores 
de «Michelin» que resultaron des
pedidos a raíz de la huelga efec
tuada entre lor meses de febrero 
a mayo del año 197c. Como resul
tado de aquella huelga fueron 
despedidos 51 trabajadores de la 
Jactoría que «Michelin» tiene en 
X álladülid, entre ellos el que era 
secretario dei Jurado de Empre
sa y algunos vocales.

Los demandantes se acogen al 
decreto de airmistia laboral por 
considerar que su caso está in
merso en el niismo, por lo que 
solicitan les sea aplicada la am
nistía laboral.

ROTAS LAS NEGOCIACIONES 
DEL CONVENIO PROVINCIAL 
DE BEBIDAS REFRESCANTES

Han quedado rotas las negocia
ciones del convenio de bebidas 
refrescantes, tras la reunión que 
ayer mantuvieron los representan
tes de los trabajadores con la 
parte empresarial, ante la impo
sibilidad de llegar a un acuerdo 
con respecto a la demanda eco
nómica que presentaron los tra
bajadores. Según una nota difun
dida por la comisión negociadora 
del convenio —íorm.ada por Co
misiones Obreras, SU e indepen
dientes—, Si so’icitó un salario 
de 322.880 pesetas para el peón. 
La patronal ofreció en un princi
pio 298.000 pesetas y más tarde 
redujo la cantidad a 277.C09. La 
Mesa negociadora mantuvo, no 
obstante su propuesta, por lo que 
no se llegó a un acuerdo.

ASAMBLEA DE PARADOS

Hoy, a las ocho de la tarde, 
tendrá lugar una asamblea orga
nizada por la Asociación Obrera

Asambleísta, para tratar el pro
blema del paro. Dicha entidad ha 
convocado a tocos los parados 
de Valladolid a asistir a la reu
nión, en la calle Villabáñez, para 
que de esta reunión salgan una 
serie de reivindicaciones para ha
cer llegar a la Administración y 
poner soluciones al grave proble
ma del paro.

D. M. H

IOS BARRIOS
Imperial" se hará

tiar^ de las obras de la 
primera fias e de Rondilla

Después de inteiisas negociacio
nes se ha llegado a un acuerdo 
entre las partes que confluyen en 
el caso de las viviendas construi
das por “La Imperial” en el ba
rrio de La Rondilla de Santa Te
resa. Como se recordará, hace va
rios meses se llegó a una fórmula 
de arreglo entre las partes por 
la qué la constructora se com
prometía a sufragar todas las 
obras de reparación que fueran 
necesarias en las viviendas de las 
dos fases.

Las obras fuerou adjudicadas a 
ia empresa Entrecanales y Távo- 
ra, que las llevaría a cabo, bajo 
la dirección de los arquitectos 
Añíbarro y Aguado y bajo la su
pervisión de la Comisión de ar
bitraje. No obstante, a los pocos 
meses de iniciarse los trabajos, 
las obras sufrieron un parón, se 
dijo entonces que por falta de 
dinero por parte de “La Impe
rial”. A partir de entonces se 
empezó a negociar la posible sa
lida y Se ha llegado al presente 
acuerdo, en que están conformes 
todas las partes; “La Imperial” se 
encargará a partir de ahora de 
continuar las obras, bajo la di
rección de los mismos arquitectos, 
Añíbarro y Aguado. Por ahora, el 
acuerdo alcanza sólo a la prime
ra fase y se espera que sea fir
mado en los pró.ximos días. Las 
negociaciones para la segunda 
fase han dado también comienzo. 
Entrecanales y Távora recibirá

ti próximo domingo 

en Pena fiel

Festival a beneficio 
de la Residencia 

de Ancianos
Organizado por la Asociación 

de Ajnjgps de los Ancianos, el 
próximo domingo, en Peñafiel, 
tendrá lugar un festival en el 
Teatro Infante Don Juan Manuel 
para recabar forclos necesarios 
para el man’.enimk'nto de la Re
sidencia de Ancianos existente en 
la localidad vallisoletana. En la 
organización de este feslñal co
laborará la Delegación Provincial 
del Ministerio de Cultura y só 
anuncia para después del mismo 
una gran verbena popular con 
participación de intérpretes kol- 
kjóricos.

Actuarán en este festival: Car
men Marir»a, de Roa; Guadalupe 
Montoya, intérprete de canción 
ligera; las hermanas Henar y 
Puri (Dúo «Tarde»); «Las estre
llas» grupo de música flamenca, 
J. B. March, humorista, y los 
grupos de música folk «Candeal» 
y «Aibatana».

El éxito, como la distracción 
eslán, pues, garantizados. 

una indemnización por su reti
rada.

ASAMBLEA DE L.A ASOCIA
CION DE AFECTADOS DE LA 

VIVIENDA
La Asociación de Afectados poí 

el Problema de la Vivienda con
voca a todos sus asociados a la 
asamblea que se celebrará maña
na, viernes, a las ocho y cuarto 
de la tarde, en la iglesia de San
to Torübio, con el siguiente orden 
del día; Información general, lí
nea a seguir, renovación de la 
Junta Directiva y ruegos y pre
guntas. Ruegan la asistencia de 
todos los socios.

CARTA DE LOS VECINOS DE 
SAN PEDRO REGALADO AL 

ALCALDE
La Asociación de Vecinos “El 

Progreso”, del barrio San Pedro 
Regalado, ha hecho pública una 
carta al Alcalde en la que, trag 
hacerle una serie de preguntas 
.sobre las condiciones de vida que 
sufre la zona por culpa de las 
condiciones urbanísticas en las 
que tienen que desenvolverse, le 
recuerdan las promesas que se 
les hizo desde la Alcaldía en el 
mes de marzo, y que consisten en 
un arreglo de los accesos al ba
rio, un semáforo en la Avenida 
de Santander y un parque infan
til. que debería funcionar este 
verano. Finaliza la carta- seña
lando que los vecinos del barrio 
están ya cansados de esperar.

114M4O4 4 IOS misos 
miisoiíoxos pm vx 
HOmAJf PIIBUCO A lA 
IGLESIA OE “lA AXEIGCA”
A través de los medios de 

comunicación vallisoletanos, 
los partidos políticos, asocia
ciones y grupos que suscri
ben este escrito, hacen una 
llamada a todos los artistas 
y artesanos ds Valladolid 
para que el próximo día 26 
rindan un homenaje público 
al más bello y representati
vo de nuestros templos: la 
iglesia de LA ANTIGUA.

Este encuentro cultural, 
para el que se ha solicitado 
permiso al Gobernador Civil 
de la provincia, quiere ser, 
al par que un homenaje, una 
réplica de desagravio por el 
atentado artístico que se es
tá cometiendo en la remode
lación del entorno del tem
plo.

Atentado que simboliza y 
resume, además, cuantos se 
han cometido y están come
tiendo en Valladolid contra 
el urbanismo, el patrimonio 
artístico, los monumentos y 
el legado histórico y cultural 
de nuestra ciudad.

Por todo ello, aquellos pin
tores, artesanos, ceramistas y 
artistas plásticos en general 
que deseen participar en es
te acto, y a los que va di
rigida esta llamada, quedan 
convocados en la Plaza del 
Bolo, de La Antigua, a par
tir de las dieciocho horas del 
día 26, para exponer su obra, 
o incluso para ejecutarla allí 
mismo, ante el público. La 
temática, lógicamente, habrá 
de ser el propio templo de 
La Antigua, pero a la par, 
cualquier monumento o rin
cón vallisoletano digno de 
evocación.

También los poetas y es
critores de nuestra ciudad 
quedan citados por la pre
sente convocatoria a este en
cuentro cultural, disponién
dose de un sistema de mega- 
fonía en la propia Plaza de 
La Antigua para la transmi
sión de textos y poemas.

ROBOS
Mal ía Fernández Blanco, de 

84 años de edad, y con domici
lio en la calle Meridiano, lo, de
nuncia a Irc.' menores, quienes, 
después de arrojarla al suelo, lo
graron arrebatarla el bolso que 
llevaba, conteniendo 540 pesetas. 
Uno úe 'os menores, presunto 
autor del robo, ha sido detenido.

Del domicilio de A. Alberto 
Fragós, en el Paseo de San Isi
dro, número 75, se llevan varias 
joyas, asi como otros efectos per
sonales valorados en ciento vein
te mil pesetas.

El propietario de la farmacia 
del Paseo Zorrilla, número de 
nuncia el robo en su estableci
miento de estupefacientes y nic- 
dicainsntos, por valor de 12.000 
pesetas. Al parecer, los presun

Finalmente, la convoçato- 
ria ' se extiende también, co
mo es lógico, a toda la ciu
dad de Valladolid, que con 
su presencia en el encuerrtro 
cultural, contemplando e in
cluso adquiriendo las obras 
de los artistas participantes, 
colaborará a este homenaje 
público a nuestro más bello 
y representativo templo de 
Valladolid y al desagravio 
por el atentado de que está 
siendo objeto.

Cuantos artistas y artesa
nos estén interesados en par
ticipar en el acto, podrán, sin 
más trámite, hacerlo presen
tándose en la plaza en la fe
cha y hora fijadas, o bien 
conectando previamente con 
la Coordinadora del Encuen
tro Artístico, llamando al te
léfono 228716.

PREMIO INFANTIL DE 
PINTURA

Coincidiendo con este en
cuentro cultural, los grupos 
que suscriben la llamada, y 
en su nombre la Coordinado
ra del Encuentro, convocan 
un premio de pintura infan
til, para cuantos niños quie
ran participar en la manifes
tación artística. Bastará para 
ello que se presenten en la 
Plaza de La Antigua, a par
tir de las seis de la tarde del 
día 26, para dibujar en vivo, 
y desde el ángulo que de
seen, el templo de La Anti
gua.

Un jurado de la Coordina
dora juzgará los trabajo.s y 
entregará los premios que se 
anunciarán oportunamente.

Suscriben la convocatoria: 
USO, UGT, PCE. UCD, Ju
ventudes de UCD, CNT, 
PSOE, CSUT, CC. OO., FEA. 
Amas de Casa de Valladolid 
“Mariana Pineda”, Grupos 
Ecologistas, Asociaciones de 
Vecinos, Asociación Cultural 
“El Cierzo” y Ciudadanos 
de Valjadolid en general. 

tos ladrones, consiguieron 
en eí establecimiento util.zanou 
una Ti ave falsa.

Tras romper la luna de uno ut. 
los escaparates, consiguieron 
varse del bar «Picasso», de a 
calle T. García Chico, ocho nU- 
pesetas.

La Compañía Telefónica, ‘ 
nuncia robos y daños en 
cabinas de nuestra ciudad, to 
ello, por valor de 59.000 pe^^ta-

* * *

Una dotación del 091, delu'® 
Juan Manuel San Juan, 
sorprendido en el interior du 
ene, matrícula LE—5670, c . 
propietario, J. A. Hernández. 
bia denunciado hace unos tnJS 
desaparición.
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4 causa de /as agresiones sufridas
Cl Teatro Chino” 
abandonó la ciudad 
* Desmentida cualquier intervención politica 

en los hechos
* La policía prestó vigilancia hasta que la gerencia 

del local decidió la marcha
El «Teatro Chino», que tenía 

prevista una estancia en nuestra 
ciudad de una semana, ha tenido 
que abandonar el «Real de la Fe
ria» del Parque d? Canterac, des
pués de que algunos de sus 
miembros hayan sido heridos en 
una pelea mantenida con un gru
po de gitanos y de que los artis
tas hayan sido amenazados en al- 
gimas ocasiones.

Los hechos, de los que ya di
mos cuenta, comenzaron cuando 
uno de los cantantes y un tra
bajador se encontraban cenando 
en un restaurante. Al parecer dos 
gitanos mantuvieron una pequeña 
pelea con estos dos trabajadores, 
de la que salieron malparados; 
pero posteriormente, armados con 
arma blanca y tras pedir refuer
zos a otros, volvieron a agredir 
a los miembros del «Teatro Chi
no», hiriendo al cantante con va
rias cuchilladas y destrozando un 
ojo con una porra al empleado.

Posteriormente, mientras se de
sarrollaba ’a sesión de noche, al 
parecer un grupo de gitanos ape
drearon la estructura del Teatro, 
pese a que, una vez enterados de 
los hechos, se hubiese personado 
en el «Real de la Feria» la dota
ción policial de un coche del 091.

Ayer por la tarde, miembros de 
la gerencia del «Teatro Chino» se 
personaron en Comisaría para 
presentar las oportunas denuncias 
y agradecer la actuación policial, 
a la vez que renunciar a la pro
tección ofrec’da, por cuanto que 
habían decidido abandonar la ciu
dad, toda vez que las artistas es
taban atemorizadas por las ame
nazas.

Pese a que han circulado algu
nos rumores sobre que los agre

Organizado por “Ansiba" y “Amigos de Tordesillas”

Certamen de Pintura Rápida
Podrán participar todos los pin- 

fores que lo deseen, sin limita
ción de edad, sexo o nacionalidad, 

inscripción podrá efectuar
le de forma gratuita en el mismo 
’'Sar de la realización del con

curso. (Sede de los «Amigos de 
tordesillas»).

El concurso se realizará el día 
de julio, en Tordesillas (Valla- 
*d) y comenzara a las diez de 
mañana, finalizando a las 13 horas.

Lnjjg yotación de donde habrán 
^^lir las obras premiadass se 

mas entrega de las mis-
’ Para potier electuar la pre- 

tar?” 2 ’a 
çj- ‘'‘Afebleciéndose a continua- 
cur« col-íQuio entre los con- 

hora de du- 

bpgjj P'ntor podrá escoger lí
ente su motivo dentro de un 

sores pudieran pertenecer a gru
pos políticos u 11 r a d c rechistas, 
fuentes poli.dales nos han des
mentido cualquier intromisión po
lítica en los sucesos, ya que tanto 
los participantes en la reyerta co
mo testigos presenciales afirman 
que no hubo ringün tipo de in
tervención política en los hechos.

Parece ser que lo Policía vigiló 
las cercanías de la carpa para 
evitar mayores disturbios hasta 
Ja dirección del Teatro decidió 
levantarla y abandonar la ciudad, 
con ei imaginado trastorno eco
nómico que ello supone. Por otra 
parte, en el íiobierno Civil se nos 
comunica que en ningún momen
to ha sido solic.tada audiencia, 
sabiendo además que el Gober
nador no se encontraba ayer en 
la ciudad, por lo que mal pudo 
denegar una entrevista que, por 
otra parte, no había sido so’ici- 
tada.

Sobre las destrucciones y pin
tadas en la propaganda y en los 
carteles del ♦Te.airo Chino», se 
nos ha comentado que lejos de 
haber sido hechas por grupos po. 
líticos, los autores de tales des
trucciones pudieron ser habitan
tes del barrio, al considerar que 
algunos de ellos suponían o po
dían suponer una agresión a Ja 
moral de los niños.

Tal y como decíamos en nues
tra edición de ayer, los heridos 
—de los cuales dos son gitanos— 
han sido atendidos en los centros 
hospitalarios de la ciudad. Esta 
mañana los gitanos Ramón F. Ji
ménez, Alfonso Duval Borja y al
gunos otros han sido citados en 
Comisaría para testificar, ya que 
se están siguiendo a este respecto 
las diligencias oportunas.

J. de H.

radio de acción (designado en el 
momento oportuno) donde pueda 
ser supervisado por sus compa- 
ñeios de concurso y delegado de 
organización.

Totlos los participantes deberán 
ir provistos de .ius materiales de 
trabajo, para pintar al óleo, lo 
mismo que de sus lienzos o so
portes que obiigaloriamente ten
drán el fondo plano y monocolor, 
estableciéndose como dedidas mí
nimas las de felX'íó cms., corres
pondientes al numero 12 (paisa
je) de la tabla internacional de 
bastidores.

La votación para los premios 
se establecerá entre los mismos 
concursantes, qniene.* en ningún 
caso podrán x'otarse a sí mismos, 
así como un delegado de cada 
una de las entidades donantes de 
trofeos.

EN SEPTIEMBRE U OCTUBRE

P/í/m Ml/PSIRU POPPUIÍ DF 
DF cusTiLia y m

SERAN EXHIBIDAS MAS DE 500 PIEZAS, PROCE
DENTES TODAS DE ALFAREROS DE LA REGION

Algo más de quinientas piezas tiene en estos momentos la colección 
de cerámica popular del Taller de Cultura de Castilla y León. En su 
gran mayoría las piezas proceden de alfares de la región castellano- 
leonesa. Son utensilios relacionados directamente con la vida en nues-
tra tierra: cántaros que se usaban para el transporte y conservación
del agua, botijos y botijas que lo hacían más fresco, ollas, tinas, tina
jas, barreños para la matanza. Utensilios de cocina: platos, cazuelas,
fuentes,, castañeras...

Utiles que al ser concebidos 
para un determinado estilo de 
vida han dejado de ser prácticos 
cuando ese estilo cambió y ahora 
andan por los sobrados de los 
pueblos, en los sotabancos de las 
casas, en trance cierto de desapa
rición por culpa del duralex, de 
las cocinas de butano y de los 
grifos. Sería injusto no reconocer 
lo avanzado, pero eso no quita 
para que se intente conservar lo 
que es y representa unas formas 
de vida populares de nuestra tie
rra.

Hace unos epatro años, tres 
personas de Valladolid empezaron 
por su cuenta y riesgo a rebus
car en los escasos alfares que van 
quedando en las viejas casas de 
los pueblos, todos esos cacharros 
que iban siendo abandonados. Al 
formarse el Taller de Cultura 
Castellano-Leonés la búsqueda se 
sistematizó. Se comenzaron a con
feccionar las fichas de todos los 
materiales. Hoy esa colección es 
una de las más importantes de 
España y la más importante de 
cerámica de la región.

—Empezamos con esto por uq 
'interés en conservar lo que es 
una manifestación de arte real
mente popular y que está en tran
ce de desaparición al haber per
dido su uso directo. Por este mo
tivo, los alfares comenzaron a ce
rrarse y hoy hay algunos que 
cuecen sólo una vez al año, como 
es el caso del de Portillo, que 
cuece en junio. Para que te ha
gas una idea, en Astudillo había 
en 1916 siete alfares. Ahora hay 
uno sólo, que cuece en junio y 
casi por encargo. A nosotros nos 
avisan desde Palencia y hay que 
ir en seguida, porque se lo qui
tan de las manos.

Las posibilidades de supervi
vencia de esta arte.'íania son, des
de luego, escasas. La pérdida de 
utilidad directa de los cacharros 
es una pega demasiado fuerte co
mo para dedicarse sólo a la al
farería. No obstante, desde hace 
dos años se nota un creciente In
terés por la cerámica popular. z

—Se está notando un mayor in
terés, pero falta orientación en 
cuanto a las formas. Hoy apen.as 
se hacen objetos de uso corrien
te. como el tipo «ie los cántaros. 
Se ha perdido, si quieres, el puro 
interés de uso que tenían antes, 
para pasar a ser algo decorativo. 
Esta operación es un peligro, por
que s’ por una parte es positivo 
que se vuelva a cocer, se pierden 
las formas y los modos de cocción 
tradicionales. Hay alfare.s que se 
dedican a hacer jarritas para las 
bodegas y en las que es casi im
posible encontrar una que no ten
ga su inscripción, en la que pone 
“recuerdo de...”

Esas quinientas piezas están hoy 
en las casas de las tres personas 
del Taller que se dedican a la 
cerámica, esperando ese futuro 

museo de la región al que esta
rían dispuestos a contribuir.

—Nosotros pensamos que esto 
es patrimonio de todos, no quere
mos tenerlo aquí para cuatro 
amigos. Lo que ocurre es que 
cuatro personas dedicándose a re
coger cacharros apenas significa 
nada. Sería necesario crear una 
escuela de cerámica, con sus tor
nos, sus hornos correspondientes 
para hacer una cosa viva. Noso
tros estamos dispuestos a colabo
rar con quien sea.

El primer paso lo puede repre
sentar esa exposición de toda la 
muestra que se hará en octubre 
o septiembre.

—Por esos meses queremos ha
cer la Primera Muestra Popular 
de Cerámica de Castilla y León. 
Ya hemos tenido las primeras 
conversaciones y haber si lo po
demos hacer en el Museo de Pin
tura.

—¿Habéis pen.sado en que a 
raíz de esa exposición os podría 
llegar alguna oferta para que se 

expusieran de manera permanen
te en alguno de los museos de 
la ciudad?

—De hecho no tenemos ningún 
inconveniente en dejar las piezas; 
ya han estado expuastas, aunque 
no en su totalidad en facultades 
y barrios. Pero nue.stra idea es 
que tenia que ser en un museo 
vivo, un museo en el que para
lelamente se organizaran chases 
de cerámica, se explicaran pro
cedimientos de cocción, etc. No 
queremos que las pieza.s se colo
quen en unas vitrinas en un mu
seo y se acabó la historia.

Lï muestra de la aceptación 
de nuestra cerámica puede estar 
en la feria anual de Zamora.

—Allí cada año se organiza, 
dentro de las fiestas, la Feria de 
!? Cerámica, pero para encon
trar sigo decente hay que ir an
tes de la inauguración, porque 
luego llegan Tos camiones y se 
las llevan para Cataluña. En Ca

taluña hay una gran tradicción 
ceramista, está muy enraizada. 
Vienen a la Feria de Zamora y 
se lo llevan por canrriones. Son 
los peligros de la comercializa- 
cdón, porque luego el precio sube, 
naturalmente.

La colección del Taller se ta
saría hoy en una cantidad que 
tendría una buena fila de ceros. 
No se puede hacer la evalu ¡ción 
a ciencia cierta, porque piezas 
que se adquieren a bajo costo 
en pueblos perdidos, luego salen 
a la venta por cantidades astro
nómicas en tiendas de Madrid o 
Barcelona. Pueblos como Move
ros, Coca, Portillo, producen ce
rámica un mes al año, porque 
no da para más. La pieza más 
barata del Taller es um peque
ña botija adquirida hace tres 
años al precio de una peseta en 
una frutería de los portales de 
Cebadería de Valladolid. La más 
cara podría ser un po.rrón vidria
do de Alba de Tormes, que com
praron por mil pesetas. Entre una 
y otra compra había pasado ya 
el tiempo suficiente para que se 
produjera esa especie de boom 
de la cerámica.

En esta región queda fodo, o 
casi todo, por hacer. En el campo 
de la cerámica queda absoluta
mente todo. Bibliografía no hay 

apenas. Una guía de alfares d« 
Natacha Seseña y un libro de 
Herminio Ramos sobre la cerámi
ca zamorana. Eso es todo.

El Taller está detrás de la idea, 
ya hay recopilado.s los primeros 
datos, de editar un folleto básico 
con motivo de la exposición de 
septiembre.

—Sería una cosa básica, coa 
abundantes gráficos y dibujos, so
bre la situación de lo.« alfares 
que quedan, los principales esti
los, formas, etc.

Realmente el volumen no po
dría ser muv grande. En contras
te con el florecimiento de tiem
pos pasados, quedan hoy en la 
región sólo veintisiete pueblos en 
Inf: que hay alfares. Sobresalen 
Salamar>ca, con nueve, y Zamora, 
con seis. Pueblos como Arrabal 
de Portillo, que antes d la gue
rra tenha cincuenta talle’'es y hoy 
le quedan seis, son un casa co
rriente en esta región.—C.
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enseñanza!
DELEGACION PROVINCIAL DE 

EDUCACION

Nombramiento de profeso'-es d¿ 
E. G. B. pi ovisional por derecito, 

de consorte

Se anunicía que aquellos profe
sores de E. G. B. que deseen ser 
nombrados como provisionaies 
por derecho de consorte y tengan 
derecho aí nombramiento couíoi- 
ine al DcctcIg de 26 de septiem
bre de 1951 (B. O. dj’. 12 de octu
bre) debci'án presentar sus soli
citudes en esta Delegación hasta 
ei día 30. del actual.

A la solicitud —cuyo impreso 
podrán recoger en esta Delega
ción— deberán acompañar los si
guientes documentos:

Hoja de scn’icios del interesa
do y de su cónyuge, en el caso 
de que sea también profesor de 
E.G. B. o bien certificado del 

cargo en propiedad en el caso de 
que pertenezca a otro Cuerpo.

Copia compulsada del Libio de 
Familia.

Declaración jurada de’ tiempo 
de separación por razón de sus 
cargos.

Los profesores que ya hayan 
solicitado en cursos anteriores, 
solamente presentarán la docu
mentación que justifique algún 
cambio en la situación.

CENTRO De PROíMOCION SO
CIAL DEL SEAF-PPO

El Serx'tcio de Empleo y Acción 
Formalira-PPO en su Centro de 
Promoción Profesional y Social, 
convoca, para trabajadores ma
yores de 18 años.

CURSOS DE FORMACION FER
MANTE DE ADULTOS.

— Montador de Instalaciones 
de Climatización.

— Televisión en coior.

— Electrónica de Mantenimien
to Industrial.

— Electricista Mantenimiento 
Industrial de Máquinas.

— -Mantenimiento Neumático e 
Hidráulico.

— Calderero Industrial.
— Tubero Industrial.
— Soldadura E’éctrica y Cor

lador por Oxicorte.
—SoTuaoura con Máquina Se- 

miautomática bajo atmosfera 
CO2.

— Mecánico Motores de Explo
sión.

— DeTíneante Proyectista en 
Utiles y Dispositivos.

— Mecánico de Mantenimiento.
— -Máquinas Herramientas.
— Chapista del Automóvil.
— Chapista-pintor del Automó

vil.
— Promotor de Ventas.
— Perfeccionamiento de Secre

tarlas.

— Mando Intermedio Indus
trial.

Información complementaria e 
inscripciones en el Centro de 
Promoción Profesional y Social 
del SEAF-PPO. calle Villabáñez, 
26 fPajarillos Bajos), de 9 a 14 y 
17 a 21 horas, todos los días labo
rati es, excepto sábados.
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Llegada TRAYECTOS

trenes
Salida

1,04 MADRID-Chamartín a La Coniña y Ferrol....  1,14
1,28 Madrid-Chamartín a Hendaya y Pamplona..... h,34
1,52 Madrid-Chamartín a Gijón y Aviles .............. 2,02
2,26 León a Madrid-Chamartín .............................. 2,42
2,27 Madrid-Chamartín a Bilbao .............................. 2,37
3,02 Madiid-Chamartín a Bilbao e Trún .............. 3,14
3,15 Madrid-Chamartín a Santander ........................ 3,^26
3,26 Santander a Madrid-Chamartín •• ................... 3,31
3,58 Bilbao a Madrid-Chamartín .............................. 4,08
4,22 La Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín........  4,32
4,30 Fuentes de Oñoro a Hendaya ........................... 4,31
4,38 Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín ..... '....  4,47
4,50 Gijón y Avilés a Madrid-Chamartín.................. 4,57
5,01 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín .................. 5^08

— Valladolid a Leórn .........................  5’31
7,28 Palencia a Madrid-Atocha Apeadero ............... 7’30
7,34 Medina del Campo a Burgos .......................... 7,36
8.05 León a .Madrid-Atocha Apeadero ............   8,09
8,31 Salamanca a Barcelona ..........   8,40

— Valladolid a Santander ..............  8,40
— Valladolid a Coscurita ...................................... 9,00

10,02 León a Valladolid ............................  —
— Valladolid a Palencia .......................................  10,27

10,28 Reinosa a Valladolid ....................................... —
10,43 Madrid-Chamartín a Bilbao y Hendaya ........... 10,46
11,38 Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa--- 1JL,42
11,44 Burgos a Valladolid . ...............     —
11,59 Bilbao a Madrid-Chamartín ............................. 12,02
12,15 León a Valladolid .............................................. —
12,20 Avila a Valladolid .............................................. —

— Valladolid a León .............................................. 13,20
13,32 Santander a Medina del Campe ... .................... 13,35

Llegada TRAYECTOS Salida

— Valladolid a iMadrid-Atocha Apeadero ........... 14,15
14,34 Badajoz a Hendaya y Bilbao ........................... 14-,40
15,37 Medina del Campo a Santander .................... 15,40
15,43 León a Medina del Ccimpo .............................. 15,56
15,47 Irún y Bilbao a Badajoz....................... -........... 15,52
15,50 Medina del Campo a Valladolid .................... —

— Valladolid a León .........................  15,57
16,32 Madrid-Atocha Apeadero a Burgos ................. 16,35
16,53 Madrid-Chamartín a Gijón .............................. 16,55

— Valladolid a Avila .............................................. 17,15
17,49 Reinosa a Madrid-Atocha Apeadero .............. 17,54
17,58 Gijón a Madrid-Chamartín .............................. 18,01
18,03 Madrid-Chamartín a Santander ....................... 18,04

— Valladolid a Burgos ...................  18,10
18,23 León a Madrid-Atocha Apeadero ..................... 18,28
19,05 Santander a Madrid-Chamartín . ..................... 19,07

— Valladolid a Reinosa .................  19,10
19,19 Medina del Campo a León .............................. 19,22
19,34 Palencia a Medina del Campo ........................ 19,39
19,54 Burgos a Madrid-Atocha Apeadero .................. 19,59
20,25 Coscurita a Valladolid .................................... —
20,49 Barcelona a Salamanca ......  20,55
21,41 León a Valladolid ............................................... ...
21,46 Burgos a Medina del Campo ............................ 21 58
21,53 Santander a Valladolid .... ................................
22,04 Madrid-Atocha Apeadero a Palencia ............... 22,06
22,34 Madrid-Atocha Apeadero a León ..................... 22^39
23,21 Irún a Vilar Formoso .........  23’25

NOTA.—Todos los trenes del presente horario son de 
circulación diaria, excepto el expreso León a Madrid-Cha
martín, que sólo circula los siguientes a festivos, excepto 
el 25-12-1978.

autobuses
PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIAJEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO

Hora de 
salida ITINERARIO

Hora de 
Salida ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos. 17,00 Segovia por Cuéllar.
7,30 Segovia. 17,25 Madrid.
7,30 Sevilla. 17,30 Tiedra.
8,00 Palencia. 17.30 Alaejog.
8,00 Benavente por Medina de Ribseco- 17.30 Benavente por Medina de Rioseco.
8,25 Laguna de Duero. 17,30 Villajnañán por Valencia de Don Juan.
8,30 Benavente por Villalpando. 17,30 Navas de Oro por Coca.
8,30 Zamora por Toro. 17,30 Medina de Rioseco.
8,45 Madrid. 17,30 Benavente por Villalpando.
9,30 Mucientes por Fuensaldaña. 1730 CastrovcTde.

10,00 Zaragoza por Soria. 17,40 León.
10,10 León. 17,45 Nava del Rey.
10,25 Madrid. 17,45 Madrid.
10,30 Iscar. 18,00 Salamanca.
1030 Salamanca. 18,00 Aranda de Duero,
11,00 Palencia. 18,00 Aranda de Duero por Roa.
11,15 León. 18,00 Ponferrada.
12 30 Barcelona (lunes, miércoles. Fiemes y sábados). 18,00 Srúiagún por Melgcir de Arriba.
13,00 Zamora. 18,00 Mayorga de Campos.
13,00 Puentes de Oñoro. 1830 Villada por Santervás.
13,15 Segovia. 18,00 Villarramíel por .Ampudia (lunes, miérc. y viem.)-
13,15 Olmos de Esgueva y Encinas. 18,00 San Cebrián por Geria y Bercero.
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados . 18,00 Campaspero.
13,30 San Pelayo por Torrelobatón. 18,00 Vezdemarbán - Cotones y San Pedro Latarce.
1330 Villabrágima por Rioseco. 18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.'
1330 Tudela de Duero y Montemayor de PiKlla. 18,11) León.
13,30 Iscar y Viana de Ciega. 18,30 Sahagún por VillaJón.
13,30 Tordesillas. 18,30 Val deras por Rioseco y La Unión de Campos.
13,30 Medina del Cnmpo. 19-00 Tordesillas y Simancas.
13,40 San Sebastián-Irún-Bilbao. 19,00 Iscar y Viana de Cega.
14,00 Benavente por Medina de Rioseco. 19,00 Villafuerte de Esgueva por Castrillo Tejeriego.
14,00 Palencia. 19,00 Cuéllar y Camporredondo.
14,00 Pontiveros por Medina del Campa 19,15 La Seca.
14,30 Benavente por Villalpando. 1930 San Pelayo por Torrelobatón.
14,30 Castronuevo de Esgueva. 19 35 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
15,15 Madrid. 20,00 Palencia.
16,45 Burgos. 20,00 Tudela y Montemayor de Piliüa.
17,00 Zamora por Toro. 20,00 Madrid - Medina de Rioseco.

aerdpuertp
BARCELONA-VALLADOLID

Servicio diario, excepto domingos.—Sale a las 16,15 ho
ras y llega a Valladolid a las 17,20 horas.

VALLADOLID-BARCELONA

Servicio diario, excepto domingos.—Sale a las '8,00 ho 
ras y llega a Barcelona a las 19,05 horas.

ÏÔTVÏÎ^
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Dependientes ahora de la Delegación de Cultura

Siguen funcionando
los campamentos
Cuatro turnos se desarrollan este verano 
en las instalaciones de Soma - Loredo

Durante una época larga de nuestra historia, el Frente de .Tu- 
ventudes, primero, y la Organización Juvenil Española, después, han 
corrido con la organización de las vacaciones de no pocos españo
les. ¿Cuántos vallisoletanos no han pasado alguna temporada de 
aire libre y acampada junto al mar en el campamento que se orga
nizaba junto al pueblecito santanderino de Somo? Ambas organi
zaciones, encuadradas en el Movimiento, cubrieron una etapa im
portante en la juventud española. Sin embargo, hoy, liquidadas 
prácticamente todas las manifestaciones del Movimiento, ¿qué ocu
rre con estos campamentos?

Por razones que se nos es
capan, las instalaciones de So- 
mo-Loredo son las únicas que, 
estando en otra provincia, han 
quedado afectas a la Delega
ción del Ministerio de Cultu
ra, a través del Instituto de 
la Juventud, y en este tradi
cional campamento se desarro
lla la actividad programada en 
la camjpaña de este año.

El Instituto de la Juventud 
ha' organizado para estq vera
no cinco turnos de quince días 
cada uno, de los cuales cuatro 
se desarrollan en Somo y uno 
en Alcocebre (Tarragona). Ca
da turno tiene una capacidad 
para casi doscientos jóvenes 
de uno y otro sexo, que toman 

•’’SÍ contacto con la naturaleza 
^n régimen de convivencia y 
hermandad.

Los turnos de este año han 
sido repartidos de la siguiente 
forma: E¡1 d)el 26 de junio al 
10 de julio, para alumnos del 
Colegio de Lourdes; el del 10 
he julio al 24, para hijos de 
productores de Fasa, amén de 
cuarenta plazas que se han 
cubierto de forma individuali
zada; el del 14 de julio al 7 de 
agosto, para el Colegio Nacio
nal “Macías Picavea”; el del 
' al 21 de agosto es un tumo 
nc promoción del Instituto de 
la Juventud, y se cubrirán, las 
plazas de forma individualiza
ba, y por fin el turno de Al- 
bocebre se ha reservado para 

Ijos de trabajadores de Mi- 
cnelín.

Para llegar a estas reservas 
ba turnos ha sido necesario 
^SUir una normativa legal 
creada al efecto. A partir de 
'Oviembre se hicieron las ofer- 
as de las instalaciones del 

a las distintas en- 
ades sociales y asociaciones 

juveniles, y en enero de este 

año se hizo ya pública la re
glamentación de los concier
tos entre el Ministerio de Cul
tura, a través de sus Delega
ciones Provinciales, y las dis
tintas entidades. Estos con
ciertos son de cuatro modali
dades. La as'ociación o entidad 
arrienda tan sólo el uso de las 
instalaciones; arrienda las ins
talaciones y el personal de 
mante nimiento; arriendo de 
instalaciones, i>ersonal de man
tenimiento y personal subal
terno, y por fin, arriendo de 
■fexio el bagaje campamental, 
incluidos los jefes de campa
mento y sus adjuntos.

A partir de febrero se fue
ron formalizando los concier
tos entre la Administración y 
las distintas entidades ya ci
tadas, y en mayo se hizo el 
lirimer depósito. La respuesta 
a la oferta del Instituto de la 
Juventud fue tan sólo secun
dada por dos empresas y dos 
colegios, y ninguna de las aso- 
c.aciones juveniles existentes, 
bien de tipo social, bien de ti
po político, ha hecho caso de 
esta oferta, “quizá por no te
ner gente suficiente y no que
rer compartir el campamento 
con gentes de otras asociacio
nes”, como nos comentaba 
Fernando Giménez, director 
cel Club Juvenil de San Blas. 
Fstas asociaciones tan sólo han 
realizado peticiones de infor
mación; pero a excepción de 
algunas que al tener ámbito 
nacional lo han gestionado a 
este nivel en el Instituto de la 
Juventud de Madrid, ninguna 
de ellas ha pasado de la in- 
formacTcn.

De los turnos organizados 
en Somo, el último de ellos ha 
sido reservado por el Ministe
rio de Cultura para realizar 
un campamento de los llama

dos de promoción, es decir, di
rigidos de forma abierta a 
cuantos niños y jóvenes no tie
nen oportunixiad de asistir por 
otros medios .Son ofertas in- 
dividua'lizadas, y en estos mo
mentos en Valladolid la res
puesta está siendo bastante 
buena, habiéndose ya cubier
to ciento cincuenta de las dos
cientas plazas con las que 
cuenta. Este turno es el más 
barato de los cuatro, pues está 
primado por el Ministerio.

El costo de los campamen
tos oscila entre las 220 pesetas 
por muchacho y día en el caso 
del tumo primado, y las tres
cientas pesetas por muchacho 
y día en el caso de concierto, 
cuando la Administación corre 
con toda la organización. Es 
crecir, que por los quinice días 
cada muchacho habrá de pa
gar, segiin modalidades, entre 
3.5(Í5 y 4.000 pesetas, integrán
dose en esta cantidad todos los 
servicios.

En su día fueron clásicos los 
uniformes de los acampados; 
sin embargo, ahora tal unifor
me no existe. En los turnos 
concertados, la uniformidad y 
las normas correrán a cargo 
de la entidad que hace el con
cierto con una completa liber
tad.

En todo tipo de campamen
to la responsabilidad máxima 
la ostenta el jefe de campa
mento, que deberá ser titula
do como tal por el Instituto 
de la Juventud o por algunos 
de los centros que el Institu
to reconoce como hábiles. To
do el personal técnico, subal
terno y de mantenimiento se
rá de libre designación, bien 
por el jefe de campamento, 
bien por la entidad que reali
za el concierto. Estas entidades 
poseen una gran independen
cia organizativa en todos los 
niveles, incluso en el de la 
ed,ad de los acampados, edad 
que para el turno de promo
ción so ha fijado entre los diez 
y los catorce años.

Por otra parte, existen tam
bién campamentos de menor 
entidad en cuanto a número, 
organizador por entidades ju
veniles, colegios, parroquias, 
asociaciones de padres y de
más, que no dependen del Ins
tituto de la Juventud, pese a 
que sea este órgano adminis
trativo el que debe coordinar 
la organización burocrática y 
solicitar a los distintos gober
nadores civiles los permisos 
que procedan. De este tipo, las 
Qístintas entidades vallisoleta
nas han organizado una vein
tena de campamentos, con in
dependencia oficial y regíme
nes particulares.

Los tiempos cambian; las 
institueiones, también; pero 
Zas necesidades de los jóvenes 
continúan ahí. Los campamen
tos pueden .ser una respuesta.

J. de ROYALES

Mariano García Pásaro, 
poeta medinense

En ningún pueb/o 

deben faftar in

bibboteca 7 la casa de cuitara
La campaña ^Al Hombre por la Cultura» se ha visto incremen

tada, enriquecida hace unas semanas con un nuevo número que 
visitará pueblo a pueblo todos los de Castilla, todas las gentes de 
Castilla. Se trata de «Coplas del Pueblo», un espectáculo poético- 
inusical en el que la música la penen «Candeal» y Delfín Hernández, 
el «repicador de crótalos». La poesía la pone Mariano García Pásaro, 
medinense empeñado en que la cultura tenga sitio en los maltra
tados pueblos de nuestra tierra.

—¿Cómo surgió la i dea de
“Copias del Pueblo”?

—iLlevaba muchos años tra
tando de coger todo aquello 
que escuchaba por los pueblos, 
sus mil y una canciones, todas 
las manifestaciones en las que 
el pueblo muestra su vena de 
artitsta auténtico... Conocí a 
“Candeal” y empezamos a 
pergeñar el espectáculo que 
hoy estamos llevando a todos 
los pueblos de la provincia.

—Sin embargo, tú no empe
zaste con ésto, sino con cine.

—Bueno, supongo que te es
tás refiriendo al “Cine-dub 
Medina”. El cine-dub no era 
más que una disculpa para 
ofrecer toda la posibilidad de 
manifesitaciones artísticas que 
existen. Hicimos tres cine- 
clubs, que resultaron un éxi
to. Pero el deseo y la inquie
tud de las cuarenta o cincuen
ta personas que formábamos 
ei grupo era llevar, como hi
cimos, otras actividades cultu
rales también. Más tarde nos 
convertimos en la Asociación 
Cultural Medinense, pasa ha
cer una labor cultural en Me
dina que esperamos sea la 
máyor posible.

—A todos los que os dedi
cáis a ésto, ¿no os desanima 
la poca convocatoria que tie
nen, generalmente, los actos 
culturales que con tanto es
fuerzo y dedicación preparáis?

—Pues, efectivamente, un po
co. Aunque todo depende del 
poder de convocatoria que ten
ga el acto. Por ejemplo, el ter
cer año del cine-club ha sido 
un éxito ,porque la gente ya 
estaba un poco “conciencia
da ” en este aspecto con los 
dos años anteriores. Asimismo, 
si hoy falta interés en la gen
te por la cultura, habrá mu
chas sillas vacías en los salo
nes donde, se presente algo de 
esa cultura; pero si la labor es 
continua, también será conti
nua la afluencia y mayor cada 
vez. Eso es sólo el princiio.

—Volviendo a “Coplas del 
Pueblo”, ¿qué vais a dar a los 
pueblos con este espectáculo?

—Nada. Nosotros no vamos a 
dar nada, sino a recibir y a la 
vez compartir lo que tenemos. 
Es absurdo pretender ir a dar
le al pueblo un LP, como se 
hace a menudo. Y mucho me
nos cuando tu espectáculo es
tá basado en las canciones, la 
poesía y el sentir del pueblo 
precisamente.

—¿Cómo manifiesta el pue
blo su arte?

—En mil distintas formas. 
En su cerámica, en su arqui
tectura, en sus danzas, en su 
poesía, en sus costumbres, en 
sus fiestas...

—¿Basta con llevar a un 
pueblo un espectáculo de vez 
en cuando?

—Desde luego que no. Lo di
fícil en esta tarea, como en to
das, es la continuidad. Hay 
que insistir una y otra vez; 
hay'que “enseñar” con pa
ciencia. Llevar la cultura a un 
pueblo es una tarea continua, 
sencilla y elemental.

—Dinos tres cosas concretas 
que facilitarían esta tarea.

—Ante todo, una persona que 
sea capaz de “revolucionar” 
el pueblo. Un maestro, un mé
dico joven, el cura, que se 
mueven, pueden hacer una 
obra impresionante en este 
sentido. Después es también 
necesario disponer de unos lo
cales adecuados. En ningún 
pueblo debería falta una casa 
de cultura y una biblioteca. Y 
por fin, el que alguien escu
che a esas gentes. Un Minis
terio, las entidades oficiales 
de la provincia...

—No has hablado de dinero.

—El dinero no es ningún 
problema cuando existen estos 
otros elementos. Eso sólo lo 
necesita el “gran arte”. Mon
tar una ópera o una obra de 
teatro fastuosa, sí; pero un es
pectáculo como “Coplas del 
Pueblo” no necesita dinero, o 
un recital de poesía de los 
poetas del pueblo, o una ma
ñana en la que todo el pueblo 
se ponga a bailar en la plaza...

D. M. H.
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Durante el debate sobre competencias del Estado Entre propuestas y redacción de textos

Fragn acusó a í e ta mendia 
de defensor def terrorismo

y Peces Barba a López Rodó de tremendismo y catastrofismo

Estancamiento en las nego
ciaciones Gobierno - PNV

MADRID. (Crónica de PYRESA, 
pqr Pedro Ignacio Gonzalez, es- 
pít'ial para LIBERTAD).—El Ple
no Constitucional siguió debatien
do ayer el títuio VIII, relativo a 
las auloriomías, sin haber alcan
zado el acuerdo con los vascos.

En este contexto, los debates 
sólo ofrecían la pequeña curiosi
dad de cual iba a ser la actua
ción dei grupo parlamentario 
vasco, puesto que uno de los tér
minos del acuerdo, no cristaliza- 
oo, era precisamente la retirada 
de las enmiendas del PNV. El 
PNV defendió, por la mañana, 
dos de las enmiendas que tenía 
presentadas y retiró otra. En el 
articulo 138, Marcos Vizcaya pi
dió la supresión del misma, que, 
según su texto, impide las fede
raciones entre comunidades autó
nomas. En el mismo sentido, se 
pronuncio el diputado de Euzka- 
dike Ezkerra, Francisco Letamen- 
dia. Ambas, votadas conjunta
mente, fueron rechazadas por 245 
votos en contra, 19 a favor y 22 
abstenciones.

La mayor parte de la sesión 
de'! Píeno Constitucional se de
dicó al debate y votación del ar
ticulo 143, cuyo primer párrafo 
consta de 30 apartados. Sólo se 
han aprobado 26, porque, en me
dio del 27, en un clima de ten
sión, el presidente del Congreso 
levantó la sesión. Durante parte 
de la mañana y toda la tarde, el 
Pkno fue votando punto por 
punto el apartado primero del 
143 y las enmiendas que se ha
bían mantenido. AP retiraba sis- 
tc.máticamente las suyas, y sólo 
se oían en la Cámara las voces 
del PNV y las de los portavoces 
de los grupos que se oponían a 
ellas, alternativamente socialistas 
o UCD. El PNV defendió mayores 
competencias para las comunida
des en materia de legislación la
boral, mavores facultades en ma
teria de Sanidad e Higiene y de 
gestión de la Seguridad Social 
Estas enmiendas, y otras dos de 
Gastón SanZ sobre recursos hi- 
drcfiéctricos, fueron rechazadas. 

Así las cosas, se llega al punto 
27 del párrafo primero del 143, al 
que han enmendado López Rodó 
y Lctainendia. La tensión fue tan 
fuerte, tras los debates, que e! 
Presidente, Alvarez de Miranda, 
levantó Ta sesión, sin que se vo
tasen ni las enmiendas ni el texto 
del punto en cuestión.

La enmienda de López Rodó 
pretendía que las competen
cias exclusivas del Estado abar
caran genéricamente al «orden 
público», en lugar de a la se
guridad pública, sin perjuicio 
de que se puedan cr.ear Poli
cías en la.s comunidades autó
nomas, que es lo que dice el 
texto de la Comisión. Su en
mienda tiene, pues, un doble 
objetivo: ampliar las compe
tencias de1 Estado en esta ma
teria e impedir la creación de 
Policías autfóctonas. López Ro
dó argumentó que el manteni
miento de1 Estado está ligado 
al mantenimiento del orden v 
que el deterioro del orden pú
blico socava los cimientos del 
Estado. El orden público—aña
dió—es com.petencia del Esta
do y por tanto él debe encar

garse de tutelarlo. En cuanto 
a las Policías autóctonas—con
cluyó—que sólo servían para 
envalentonar a los sediciosos y 
a los separatistas.

En contra de la enmienda de 
AP intervino el socialista Pe
ces Barba, acusando a López 
Rodó de tremendismo, catas
trofismo y terrorismo verbal. 
El punto 27, según el dictamen 
de la Comisión, establece que 
la creación de las Policías pa
ra las comunidades autónomas 
se hará en el marco de lo que 
disponga una ley orgánica. El 
concepto de seguridad pública 
—dijo—es más correcto que el 
de orden público que en tér
minos jurídicos abarca tam
bién a materias de vivienda v 
salud, algunos de los cuales 
entran dentro de las competen
cias de las comunidades.

Aunaue Letamendía comenzó 
diciendo que iba a ser mode
rado, la verdad es que no fue 
así. Su enmienda p r e t e ndía 
simplemente la desaparición de 
este punto 27, pero aprovechó 
para hablar en general de los 
objetivos de la coalición polí
tica que representaba, de la 
necesidad de oue las Fuerzas 
del Orden Público abandonen 
el País Vasco v añadió, de pa
so, que el Consejo General 
Vasco no es el único interlocu
tor a la hora de negociar.

Al hablar del terrorismo, el 
diputado de la izquierda abert- 
zale dijo que se cometía un 
error político. Estos hombres 
que vosotros Harnais terroris
tas dejarán de utilizar la vio
lencia al sentirse dentro de una 
situación d e m o c rática y me 
consta que es así. No soy por

tavoz de ETA—añadió—, pero 
los conozco porque he sido 
abogado suyo y sé cómo pien
san.

Finalmente Letamedia expuso 
una serie de razones para que 
los agentes de las Fuerzas de 
Orden Público abandonen el 
País Vasco. Dijo que están ais
lados y que ellos no son los res- 
ponsables, sino los que afirman 
que lo suyo son errores y lo de 
Jos otros, crímenes. “No pedi
mos imposibles, como que se 
vayan mañana, pero que se es
tablezca un calendario, una re- 
tiiada escalonada y un plazo fi
jo, según vayan siendo sustitui
das por otras fuerzas específi
camente vascas. ”

En contra de la enmienda de 
Letamendía, Fraga subió a la 
tribuna, acusándole de defender 
ti terrorismo práctico —el de 
los asesinatos, secuestros y tor
tura—, al oponerse al teórica
mente terrorismo dialéctico. “El 
ciputado Letamendía —dijo Fra
ga— ha dicho que iba a ser mo
derado, o sea, que podía aún 
decir más. Que no piense —aña
dió— que vamos a aceptar lo 
de que el terror del pueblo vas
co lo provocan las Fuerzas del 
Orden Público y no los que ase- 
s nan, secuestran o torturan. La 
apología del terrorismo, en mi 
opinión —concluyó Fraga—, no 
está comprendida en la inmu
nidad parlamentaria. En nom
bre de mi grupo parlamentario 
pido a la Mesa del Congreso 
que se estudie el discurso del 
señor Letamendía en los térmi
nos del artículo 82 y 83 del Re
glamento. ”

grupo comunisla, y JavierMADR ID.—Santiago Carrillo (izquierda), del
Arzallus, del Partido Nacionalista Vasco (PNV), conversan durante uncm ims

descanso de la sesión plenaria del Congreso de Diputados. Gestos no demasiado sonrientes. La
ros largas, miradas cansadas, a la espera de que ocurra el milagro del acuerdo.—(Foto Efe.)

drzal/us: “El tema

MADRID. — (Crónica de Ma
nuel Gómez, especial para LI
BERTAD'.—Al igual que suce
día el martes, ayer concluyó 
con un estancamiento que pue
de ser definitivo en las nego
ciaciones encaminadas a lograr 
un acuerdo definitivo entre el 
Gobierno y el PNV sobre el 
texto constitucional, al térmi
no de un día repleto de nego
ciaciones, que por la tarde pa
recían encaminadas a una so
lución positiva para ambas 
partes con el reconocimiento 
expreso subsiguiente sobre la 
Constitución por parte del Par
tido Nacionalista Vasco.

Se especulaba con la conse
cución de un acuerdo sobre el 
texto de la disposición adicio
nal, en virtud de una propues
ta formal elaborada por el 
PNV sobre otra anterior de los 
representantes de UCD. El tex
to de esta disposición era el 
siguiente;

«La Constitución reconoce y 
ampara los derechos históricos 
de los territorios forales cuva 
actualización reintegradora se 
realizará como sea necesario 
para incorporarlos al ordena
miento jurídico por acuerdo 
de sus instituciones represen
tativas y el Gobierno, v a este 
efecto se derogarán las leves 
de 25-10-1839 y de 21-7-1873 y 
demás disposiciones abolito- 
rias. El estatuto de autonomía 
que se elabore de acuerdo con 
lo establecido en los artículo.?

no está cerrado”

143 y 144 de esta Constitución 
será sometido al voto de rati
ficación de las Cortes genera
les y a tilterior referéndum de 
los territorios afectados y, en 
caso de ser aprobado, será pro
mulgado como ley. Su modifi
cación se acomodará a este 
mismo procedimiento.»

Sin embargo, a eso de las ocho 
de la tarde las expectativas de 
acuerdo definitivo se vinieron 
abajo, y un representante vasco 
declaró que tedo había quedado 
paralizado de nuevo. Una hora 
después, todos los asistentes a ’a 
reunión salieron de la Sala de Mi
nistros y .se celebraron dos rue
das de Prensa; Una, a cargo de 
Xavier Arzallus, del PNV, y otra 
a cargo de .losé Pedro Pérez Llor- 
ca, portavoz del grupo de UCD. 
El señor Arzallus manifestó que 
las conversaciones habían queda
do totalmente paralizadas a par
tir del momento en que UCD 
planteó una propuesta definitiva 
para la disposición adicional que 
su grupo aceptó. Este texto era 
en lodo semejante a la que arri
ba reproduci.nos y variaba úni
camente la frase «el Estatuto de 
Autonomía que se elabore, nor
ma institucional basica, según lo 
establecido en el artículo 140», es 
decir, reemplazando los artículos 
143 y 144 por el 140. A juicio del 
señor Arzallus, no era comprensi
ble que UCD propusiese un texto 
y luego se negase a admitir su 
propia propuesta, una vez firma
da ésta por el PNV. «Creo —dijo 
Arzallus— que el tema no está 
cerrado y que UCD debe asumir 
su propio texto. Sin embargo, el 
PNV da por terminadas todas las 
negociaciones porque en este te
ma no se pueden aceptar estos 
procedimientos.»

Por su parte, José Pedro Pérez 
Llorca dio una versión diferente 
de lo sucedido. Señaló que su 
grupo había t frccido cuatro pro
puestas alternativac para la dis
posición adicional, de las cuales 
el PNV había aceptado la prime- 
'ra; pero que este grupo, sin con
sultar con UCD, había hecho su 
propia redacción del texto, de tal 
forma que del mismo parecía de
ducirse que el PNV se compro
metía únicamente a asumir la 
disposición adicional, pero no a 
atacar el te.xto constitucional. En 
este sentido, la contrapropuesta 
y nueva redacción de UCD es la 
siguiente: «El Estatuto de Auto
nomía así elaborado, norma ins
titucional básica, en los términos 
establecidos en c' artículo 140.*

Quiere decirse que el problema 
planteado anoche es un prob e- 
ma terminológico (elegir la e.x- 
presión «en ios términos estab e 
cidos» o bien la expresión «según 
lo establecido»), que encubre, pa 
ra UCD, la posibilidad de una 
ambigüedad de cara al reconocí 
miento por ■;! PNV de la Consti
tución.
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Suarez manturu 

contactos 

telefónicos 

con Don Juan 

Carlos

Lo reunión duró hasta las cuatro de la madrugada

Martín Vilta compareció ante la 
Cctmisión de Interior del Congreso
- VARIOS DIPUTADOS

- SE APRORO TRAMITE

PIDIERON LA DIMISION DEL MINISTRO

DE URGENCIA PARA LA LEY DE POLICIA

MADRID, (Efe).—El Rey Don 
Juan Carlos y el Presidente 
Suárez mantuvieron diversos 
contactos telefónicos a lo lar
go del día de ayer, según ha 
sabido «Efe».

En el i urso de las conversa
ciones telefónicas, es muv pro
bable que el Jefe del Gobierno 
haya informado directamente 
al Rev de España sobre la mar
cha de las negociaciones par
lamentarias, de cara a lograr 
un acuerdo en el capítulo refe
rido a las autonomías que con
templa el texto constitucional, 
que actualmente se discute en 
el Congreso de los Diputados.

Del mismo modo, parece con
firmarse que el Presidente Suá
rez no acudió ayer al Palacio 
de La Zarzuela a despachar 
con el Rey.

Casi seguro

So habrá huelga

de gasolineras

Madrid. ( pyres a ).—Aunque 
todavía no se ha hecho una de
claración formal por parte de los 
empresarios en el sentido de que 
Van a negociar con los trabajado
res un nuevo convenio colectivo, 
todo parece indicar que la patro- 
t-al de las gasolineras va a acep
tar el diálogo sin revisión pre
via de las comisiones de Ha
cienda.

Tras la reunión mantenida ayer 
representantes de los propie

tarios de gasolineras de toda Es- 
Pana, en la que se mostraron cri
terios contrarios, una representa
ron de éstos se ha dirigido al 
Ministerio de Hacienda para man- 
tener allí una conversación con 
®ltos funcionarios

M53 SE ELEVAN
VA LAS VICTIMAS
DE“LOS ALEADUES"

Madrid. (Efe).—De las 274 
tro'ir**^^^ '^t^^tadas por la catás- 

® del camping “Los Alfaques”, 
pasado día 11, han 

ccido hasta el momento 153, 
Permanecen internadas en los 

de quemados de Barcelo- 
aragoza y Valencia un total 

Aiel personas, según datos 
**^^®terio de Sanidad y Se- 

Social. 
sido trasladados a sus paí- 

® origen ciento un enfermos.

MADRID. — El Ministro del In
terior, señor Martín Villa, com
pareció anoche, a partir de las 
diez y cuarto, ante la Comisión 
de su competencia en el Congreso 
para informar sobre los sucesos 
ocurridos en Pamplona los días 
8 y 9 de julio, en San Sebastián 
el día 11 y en Rentería el día 13.

En una exposición previa, el 
Ministro pronunció un discurso 
ante los diputados en el que, tras 
hacer una serie Je consideracio
nes sobre los sucesos, señaló que 
éstos eran evitables, y en tal sen
tido dijo que «todos debemos 
asumir nuestra cuota de respon
sabilidades. Yo en primer lugar, 
como Ministro del Interior, y 
conmigo las autoridades guberna
tivas y los inandos de las Fuer
zas, además de la.s que directa
mente intervinieron en los he
chos. Pero, junto a la nuestra, 
está la responsabilidad de la so
ciedad española, del pueblo vasco 
y de todas las fuerzas políticas 
que quieran asentar la libertad 
en el solar indiscutible de la con
vivencia pacífica. Porque esa cal
ma necesaria, asa tranquilidad 
imprescindjb'e no existe en aque
llas provincias y sin ellas el or
den público no puede ser compe
tencia de una clase».

«Yo he sido testigo presencial 
—dijo después— de la paraliza
ción violenta de una provincia y 
de los esfuerzos de los grupos 
sociales por recomendar calma y 
serenidad. Por eso he de pregun
tarme si lo que ha sido posible 
hacer con carácter excepcional no 
es la obligación cotidiana de to
dos.»

Por el grupo socialista, el se
ñor Senegas se refirió a los su
cesos de Guipúzcoa. Puso de re
lieve lo que, a su juicio, eran 
contradicciones en el informe. 
Indicó que faltaba la versión del 
Ministro del Interior, y se pre
guntó adónde va el orden público 
de este país. El diputado del 
mismo grupo, señor Urralburu, 
concretó su intervención sobre 
los sucesos en Pamplona, y dijo 
que hay hechos que no están jus
tificados. Criiicó la política de 
orden públi' O del Gobierno y pi
dió la dimisión del Ministro.

En el Partido Nacionalista Vas
co, el señor Bujanda señaló que 
en el informe faltaban lo ocu
rrido en el barrio de Eguía el 
día 12, y «.xhó er. falta también 
el iniorme del Ministro.

Por los cumun'stas, don San
tiago Carrillo, tras señalar el ca
rácter contradictorio, y en algu
nos aspectes incompleto, de la 
información facilitada^ dijo que 
había que subrayar positivamen
te que era ’.a primera vez que un 
Gobierno de este país da infor
mación, incluso interna, sobre las 
actividades de las Fuerzas de Or
den Público, y la primera vez que 
había visto sancionar a oficiales 
y jefes de las Fuerzas de Orden 
Público que habían incurrido en 
(altas.

Por socialistas de Cataluña, el 

señor B-usquets dijo que el pro
blema de orden público es un 
problema de estructuras; que es 
f recisá una energía suficiente 
para lenfrenitarse con estas es- 
tiucturas, y que las Fuerzas de 
Orrden Público tienen derecho 
a ser bien .mandadas y bien di
rigidas.

El señor Fuejo, del grupo 
irúxto, se refirió a los sucesos 
ae Rentería. “La responsabili
dad es de todos los españoles, 
pero la responsabilidad máxima 
es dei Ministro.” Pidió su dimi; 
sión.

Por UCD, el señor Fraile con
sideró que el informe era ade
cuado y que los niveles de in
formación que poseían los dipu
tados, a la vista del mismo, era 
similar a los del Gobierno.

Por el mismo grupo de UCD, 
ei señor Pegenaute añadió que 
ios informes encierran carácter 
contradiotorio.

El ministro del Interior, se
ñor Martín Villa, contestó a las 
preguntas formuladas, agrupán
dolas por temas. Dijo en primer 
término que es lógico que los 
’iiíonmes no fueran inequívocos. 
Puso ejemplos concretos referí
aos a los sucesos de Pamplona, 
en los que hay dudas sobré 
quién dio las órdenes; de dónde 
surgió el tiro, ya que no apa
rece la bala. En San Sebastián 
explicó las vicisitudes ocurridas 
y cómo se ha comprobado que 
el tiro no tuvo su origen en 
disparos de metralleta, sino en 
calibre de pistola. Se están ha
ciendo investigaciones y se han 
recogido las armas de los poli
cías que intervinieron, y se es
pera saber de dónde surgió el 
üisparo. En Rentería señaló la 
actuación de las Fut/:zas de la 
Policía A.rmada y destacó la 
gravedad del hecho de que se 
hubieran incumplido las órdenes 
y realizado actos lamentables. 
Este suceso es, a su juicio, el 
más grave de los ocurridos en 
el País Vasco, aunque no haya 
habido muertos. Al señor Carri
llo le dijo que no era la pri
mera vez que se habían tomado 
medidas discdplinarias.

Tras la intervención del Minis
tro hubo un segundo turno de in
tervenciones. El diputado socia
lista señor Fajardo señaló que la 
política de orden público del se
ñor Martin Villa no sintoniza con 
la transición que se lleva a cabo 
en el país, aunque reconoció que 
su labor es muy difícil

Indicó también que la respon
sabilidad máxima de los sucesos 
últimos ocurridos se encuentra en 
el Ministro del Interior y que su 
política ha fracasado, por lo que 
debe dimitir.

El señor Bujanda, del grupo 
vasco, anunció que su grupo pre
sentará una proposición sobre el 
tema de orden público, y el se
ñor Carrillo insistió en que, al pa
recer, los servicios de información 
del Ministro no marchan bien.

“Para mí —dijo el secretario 
del PCE— la cuestión esencial no 
es que el señor Martín Villa siga 
al frente del Ministerio, porque, 
entre otras cosas, puede venir 
otro detrás “que lo haga bueno, 
aunque esto ya e.s difícil.”

Por su parte, el señor Busquets, 
de Socialistas de Cataluña, co
mentó que, según parece, existen 
claras divergencias entre los go
bernadores civiles y los respon
sables de la FOP en las provin
cias.

Tomó la palabra a continua
ción 'el señor Viana, de UCD, 
quien dijo que UCD y PSOE coin
cidían en no subestimar la vaha 
del Ministro del Interior, si bien 
los socialistas parecían tener ex
cesivo interés, desde el caso del 
señor Blanco, en que el Ministro 
dimitiera, para lo que utilizaban 
todos los casos como los ocurri
dos recientemente en el País 
Vasco.

En su respuesta a las cuestio
nes planteadas, el Ministro del 
Interior dijo que ni personal ni 
políticamente ocultará jamás la 
responsabihdad que pueda tener, 
y que siempre existe la oferta ~ 
de dimisión en la mesa del Pre
sidente, como siempre ocurre en 
los casos difíciles

Por último, dijo que la infor
mación del Ministerio tiene un 
grado superior a otros tiempos.

A las dos y cuarto de la ma
drugada, el Presidente de la Co
misión levantó la sesión durante 
nredia hora.

Hacia las tres de la mañana 
el Mini.stro abandonó la reu
nión v firmado por el grupo 
socialista, el PNV v socialistas 
de Cataluña, se presentó un 
provecto de resolución en el 
que se señala la insatisfacción 
de lo.s firmantes por las expli
caciones del Ministro, a la vez 
que se pide que Martín Villa 
asuma las resnonsabilidadc.s 
por el fracaso de su política 
de Orden Público.

Se solicita asimismo que la 
Lev de Policía se tramite por 
el procedimiento de urgencia, 
que se investiguen las respon
sabilidades. que se adopten me
didas disciplinarias, que se 
transfieran con urgencia las 
competencias al Conseio Gene
ral Vasco V que se anule el 
traslado del comisario iefe de 
Policía de Pamplona.

Cerca de las cuatro de la ma
drugada se procedió a la vota
ción por apartados, que furron 
rechazados, a excepcicn de des. 
En el referido a la asunción 
de responsabilidades por parte 
del Ministro del Inferior, se 
abstuvieron los comunistas y 
la minoría catalana.

El punto referido a que se 
tramite por el procc'.l'n eiúo 
de urgencia el proyecto de Lev 
de Policía, fue aproixtdo por 
35 votos a fax’or v uno en con
tra, el del diputado de UCD por 
Albacete señor Moreno; v el 
referido a la petición de ma
yor claridad en la investigación 
de los hechos, fue aprobado

también por 35 votos a favor 
y la abstención del reíerido 
diputado centrista. El resto de 
los apartados fueron rechaza
dos por el voto contrario de 
UCD y AP.

"*1 

INFORME DE MARTIN VILLA
SOBRE POLICIA NACIONAL

MADRID. (Efe).—El ministro 
del Interior, Rodolfo Martín Vi
lla, entregó ayer al presidente 
del PSOE y del Consejo General 
Vasco, Ramón Rubial, un infoi- 
me sobre la Policía Nacional y 
las posibilidades de creación de 
Policías autóctonas en las comu 
nidades autónomas, según ha po
dido saber «Efe».

Este informe ,en el que se deli
mitan los márgenes de actuación 
y atribuciones de las Policías 
autóctonas, fue estucFiadc ayer 
durante la reunión extraordina
ria que mantuvo el Comité Eje
cutivo dct PSOE en uno de los 
despachos del Palacio de las 
Cortes.

CESADO EL CORONEL DE LA
POLICIA ARMADA DE 

VIZCAYA

BILBAO. (PYRESA). — Según 
informaciones recibidas, pidió 
la baja, por razones de salud, 
el coronel jefe de la VI Circuns
cripción de la Policía Armada, 
José María Iboleón.

El co-ronel jefe de la Pohcía 
Armada de Bilbao había toma- 
oo posesión de su cargo el 10 de 
julio de 1974, destac.indose en 
este tiempo como un militar con 
un alto sentido del deber. Al 
año de encontrarse en Bilbao 
sufrió una enfermedad renal 
que le obligaba a un tratamien
to periódico. A pesar de ello no 
abandonó en ningún momento 
el mando de las unidades a sus 
órdenes.

José María Iboleón sufrió un 
atentado el pasado día 29, cuan
do se dirigía a su domicilio, sin 
que sufriera heridas de grave- 
cad y que fue reivindicado por 
la organización terrorista ETA.

REIVINDICAN ATENTADO 
CONTRA “PEÑA”

PAMPLONA. (Efe).—El grupo 
autodenominado “Comandos de 
Acción Nacional” reivindicó el 
atentado contra la sede de la 
“peña” “La Alegría de Iruna” y 
la muerte del joven Rodríguez, en 
un comunicado dirigido a una de
legación de un periódico donos
tiarra en PamplO'na y depositado 
en una cabina telefónica.

“Hemos actuado contra la sede 
de “La Alegría de Iruna” —dice 
el comunicado— por tener cen
tralizadas las actividades '.le la 
marxista separatista ComisW.i In
vestigadora de Peñas.”
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Morir en Rhodesia Por qué los bi/letidi
Treinta y seis misioneros han caído asesinados en Rho

desia en lo que va de año. Sólo en el mes de julio, veintiu
no. El día 27 cayeron los jesuítas alemanes, silesiano el uno 
y de Dantzig el otro, los padres Gregor Richert y Bernhard 
Lisson, hoy noticia en la Prensa alemana.

Los guerrilleros de la organización «underground» ZAPU, 
de la tribu de Matabele, irrumpieron en la Misión, sita a 
J20 kilómetros al oeste de Salisbury, y dispararon a boca- 
jarro contra el padre Lisson, giraron los jusiles y asesina
ron al padre Rickert, que volvía del hospital.

Lo que no se explica uno es que arte de hombres son 
éstos: estrafalarios en un mundo, de egoísmos v ellos fir
mando de altruistas desde que sale el Sol hasta que remon
ta la Luna, con la vida entre dos frentes y diana de todas 
las halas, nobles de inteligencia y de espíritu entre parias 
del cielo y de la tierra...

—Por la tarde tenemos que trancar las puertas v por 
la noche apagar la luz, porque los guerrilleros ZAPU se han 
instalado en esta región, de colinas y bosques, que ni he
chas de encargo para el agazapamiento y el tiro—escribía 
hace unos días el padre Richert.

Esto es el reparto del día y de la noche. Poique duran
te el día mandan las tropas gubernamentales, pero en cuan
to cae la noche, quien manda en tales zonas, dejadas de la 
mano de Dios y copadas por las del diablo, son los guerri
lleros del tiro libre.

Entonces resulta que es detenido, encarcelado y apalea
do por las fuerzas rhodesianas el que no denuncia la pre
sencia de los guerrilleros francotiradores, pero el traidor 
a tos guerrilleros ya sabe que cuenta con la soga de nudo 
corredizo.

La respuesta a la pregunta de qué hacen allí todavía 
hombres así. la dió el padre Arrupe, General de los Jesuí
tas, el día 29 de junio: «Los misioneros permanecerán allí 
para compartir las venturas y desventuras de la población 
indígena.»

La pregunta, con todo y su respuesta, ahí sigue, hincada 
en este mundo estrafalario: egoísta a pesar de los hombres 
y mujeres altruistas,, zafio ante la categoría de unas vidas 
hipotecadas a la redención humana y divina de los hom
bres, parias del cielo y de la tierra...

Los nativos rhodesianos no necesitan de tiempos difíci
les para vivir mal. El clima tropical les quita de encima 
algunos problemas, cierto: con poco visten, con poco viven, 
en poco sitio se alojan.

Cuatro telas, ningún refugio, ninguna provisión para el 
invierno, ningún abono artificial. Una cueva—abandonada 
por los animales— para la noche fresca y algunas lanzas 
para defenderse de los animales. Nt idea de la previsión, 
del paro o de la escuela.

Pero de pronto resulta que pueden o deben tener todo. 
Sin saber leer ni escribir o apenas. Tierra donde un padre 
de familia, con cuatro hijos, se las ve y desea para darles 
de comer.

Viven del cielo y de la tierra; sobre todo, del cielo, v en 
el doble sentido: lo que de allá caiga v lo que de allá se 
les diga. Son animistas y ya está dicho que viven, consi
guientemente del miedo.

El miedo, que ahora en Occidente es artículo de alto 
consumo, es de consumo diario en los aborígenes rhodesia
nos: miedo a los espíritus, demonios, encantadores y bru
jas. Quitarles el miedo, sacarlo a la plaza y ponerle una 
cerilla, es empresa imposible.

Empresa que corre por cuenta de la religión cristiana. 
Religión que entre los indígenas tiene la mala fama, mala 
por infundada y falsa, de que «el cristianismo es para los 
blancos», dicen los negros.

Crisis, pues, religiosa a la vista en esta circunstancia 
política rhodesiana. En seis meses cayeron asesinados trein
ta y seis misioneros, ya está dicho. Misiones, escuelas y 
hospitales han quedado cerrados. Una serie de misioneros 
han regresado a su base, que es o Europa o la gran ciudad.

ALBERTO A. TORRES

La decisión de poner en tráfico los billetes de cinco mil pesetas 
cuyas planchas fueron realizadas hace ya tiempo en la Casa de la 
Moneda, nos parece una medida inadecuada, impopular e innecesa
ria. Meses atrás manifestamos nuestra opinión contraria a estos 
billetes por el efecto psicológico negativo que, sin duda alguna, 
habrán de producir en la población, fomentando inmoderadamente 
el consumismo y difundiendo la idea, siempre perniciosa, del escaso 
\alor del dinero.

Entendemos que, desde un punto de vista meramente econó
mico, la coyuntura es apropiada para la puesta en circulación de 
esos billetes, en cuanto parece contenida la inflación y fortalecidas 
las reservas de divisas.

Pero nuestra oposición a esta medida es política y no econó
mica. No entendemos las ventajas que pueden derivarse de la pues
ta en circulación de billetes de cinco mil pesetas. La masa de dine
ro no es en España tan tremenda que exija e.sas concentraciones 
de valor en el billete. Con cierto sentido del humor podría decirse 
que la única utilidad práctica de los billetes de cinco mil pesetas 
será poder meter cinco veces más dinero en la misma maleta evaso- 
ra. Por supuesto que no hay en esta «boutade» intencionalidad 
lealista alguna, pero k) que sí es serio, extremadamente serio, es la 
falta de razones concretas, de razones económicas concretas y sufi
cientes, para tomar una medida que presenta, a simple vista, gra
ves inconvenientes políticos.

Un acontecimiento exterior; 
La reunión de la OU A en Jartuni; 
y uno interior; Los debates parla
mentarios en torno a las autono
mías previstas en el texto cons
titucional, cierran el círculo temá
tico que más directamente afecta 
a España y el destino futuro de 
los españoles y que es tratado, 
editorialmente, por los principa
les diarios nacionales.

El atemperamiento con que la 
Cumbre africana trata el tema 
de Canarias, no resta importan
cia a la injerencia que tal trata
miento supone, torpemente alen
tada por una errónea línea de ac
tuación diplomática. Sobre ella se 
abre un frente polémico inesqui- 
vable que seguirá ocupando, con 
toda probabilidad, la atención de 
ios medios informativos.

«xABC» comenta la declaración 
del Partido Comunista sobre Ca
narias y denuncia la maniobra 
que representa, favorable al in
terés soviético:

«Las simpatías argelinas y de 
los comunistas todos, con o sin 
el prefijo «euro» por los actores

te»
¿No habría sido másn nación de 
o «peseta nueva», 0:3 ulmominar:

valente, por ejemplo, a œ duales? Fs 
gico conocido en todos la n la HJstori
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principales en las iniciativas re
volucionarias que bullen en el 
continente africano, desde las 
costas índicas y del mar Rojo a 
las atlánticas, es cosa manifiesta. 
No necesita de presentación al
guna el apoyo internacional del 
comunismo al proceso estratégi
co de acoso que la URSS desa
rrolla sobre las rutas del petró
leo, tanto al ramal qué asciende 
hacia Europa como a la derrota 
seguida hasta los puertos de 
America del Kbrte. Su militancia 
y su interés son notorios.

Notorio es también la impor
tancia del capital estratégico que 
en este contexto tiene Las Cana
rias. Y entendemos aquí nosotros 
que no están los intereses de 
España por una formulación de 
política exterior en términos me
nos ajustados a los países del ter
cer mundo que a su explotación 
por los alineamientos del impe
rialismo soviético; bien los pos
tule directamente Moscú, o los 
aplaudan uesde sus aledaños. Los 
intereses de España, por limita
ciones y por potencialidades de 
su geografía, y por exigencias de 
su propia historia, están en el 
mundo occidental.

En resumen, una vez " 
mo en el caso del Sahara 
sirvió a Argelia de trampo;:: 
lelanzar el tema de Cant 
partidos de la izquierda ni' 
subordinan los intereses r 
les a las necesidades de suí 
logias y de sus obediencias 
un viaje asi —el de co 
MPAÍAC y postular, codo 
fondo Argelia quiere, la n- 
zación estratégica de C 
no se necesitan alforjas. Y 
han, a nuestro modesto ec; 
todas las proclamas de 
nio».
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aparición de los nuevos ministr
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tuerte» o «peseta nueva» Los repi 
quisiera denominarse,lo;
equivaliente, por ejemplo que la 1
pesetas actuales? es un 
j>sicológico conocido cu obrar e
ios país es" y en la histft-^^or estuvo 
los «ceros» excesivos cu est;
iieda hacen que el 
pierda y controle con dihc*
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A medida que se avanza en la consolidación democrática, en la 
culminación del proceso iniciado en propiedad el 15 de junio del pa
sado año, se van agrupando las formaciones políticas, con vistas a las 
nuevas confrontaciones electorales. El panorama de los partidos polí
ticos españoles se va pareciendo cada día más a la pluralidad de fuer
zas que se detectan en muchos países europeos y van quedando en la 
cuneta del camino, sin respaldo ni eco popular, decenas y decenas de 
partidos, que antes del 15-J aspiraban legítimamente a un puesto de 
protagonismo en la dirección política de la nueva realidad española. 
En una palabra, se ¡la producido, en muy poco tiempo y con singular 
acierto, una clarificación necesaria, para limitar las opciones a un nú
mero razonable de partidos, con entidad suficiente de arraigo en am
plios sectores de la población.

El último fin de semana, en Barcelona, se materializaba la fusión 
de los distintos grupos socialistas de Cataluña, con la presencia del 
secretario general del PSOE, Felipe González. Con ello, la unidad so
cialista a escala nacional, aunque con ciertos matices diferenciadores 
de escasa entidad, puede decirse que se ha consumado en un proceso 
que se inició el pasado 1 de mayo, con la integración del Partido So
cialista Popular, del profesor Tierno Galván, en el Partido Socialista 
Obrero Español. El socialismo nacional está dando pruebas de asimilar 
con singular celeridad el aprendizaje de ser, efectivamente, una alter
nativa de Poder con muchas posibilidades de pasar en cualquier mo
mento a dirigir la gobernación del país. Si los líderes del PSOE, con 
el tiempo suficiente, consiguen mitigar o cauterizar, si preciso fuera, 
el radicalismo revolucionario de parte de sus cuadros de base y se

LAR
Instala deBnltivaniente d,
la Europa Occídenlal.
las urnas en las 
dar una apretada

En cualquier caso, y da p
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‘/(í/e 5.000 pesetas?

•as5i

nuii Aeración de una «peseta fuer- 
*,0(2 Idenominarse, de valor equi
na œ [tuales? Fs un hecho psicoló- 
dos Historia que los «ceros»

excesivos en la moneda hacen que el ciudadano le pierda respeto 
y controle con dificultad el gasto superfluo. Para un inglés, que 
gana unos cientos de libras mensuales, una libra e.’ algo muy serio 
y cuyo gasto se pondera. Para un italiano, cuyo sueldo se mide en 
cientos de miles, una lira es una broma, que le pueden sustituir 
por un cromo o un caramelo de menta. Y lo malo es que cuando la 
unidad monetaria se toma a broma es muy fácil perder el control 
del valor preciso de la moneda.

¿Se han ponderado, asimismo, los problemas de cambio de 
moneda que el billete de cinco mil pesetas habrá de producir? Por
que si la inflación está efectivamente controlada, cinco mil pesetas 
son aún muchas pesetas en España.

No vamos a insistir en las razones históricas y psicológicas 
aducidas tiempo atrás en fundamento de nuestro criterio adverso 
al billete de cinco mil pesetas. Son, por lo demás, bien conocidas 
y se han argumentado desde numerosos medios informativos. Pero 
es preciso recalcar la carencia de la fundamentación imprescindible 
en cualquier medida. ¿Por qué?

En tanto no se nos suministren razones concretas —y de ma
yor peso que el efecto político negativo de la medida— habremos 
de pensar que la puesta en circulación de billetes de cinco mil 
pesetas es un error superfluo.

■ez ~ >iio superfluo. Para un inglés, 
áhara gana unos cientos de libras 
mpoh ísuales, una libra es algo muy 

Cambio y cuyo gasto se pondera.

A última hora de la tarde das 
impresiones que llegaban eran 
muy pesimistas, aunque no falta
ban quienes decían que el enten
dimiento era inevitable y que pa
ra hoy podrían haberse encontra
do una fórmula que, dando sa
tisfacción a los casos, dejara a 
salvo el principio de igualdad 
para todas las regiones y nacio
nalidades de España a que se 
había referido Felipe González en 
su ¿ñscurso, «Esa igualdad sin pri
vilegios, pero que incluye dere
cho a ser diferentes».

4?^° II’*. escribe Luis Caian- 
su crónica parlamentaria y 
ta: «Mientras proseguía el 
w el hemiciclo, en e¿ sa- 

« ministros del palacio con- 
m las negociaciones que se 

Pfôîongado durante todos es- 
con algunas de sus no- 

■ representantes del Go 
de los socialistas y del 

Que la noche antes podían 
^1 champán pa- 

¿1 consenso que al 
punto de lograr- 

' ayer en situa-
* beberse juntos una ga-

«El País», escribe Antonio Pe- 
drol Rius, senador real, decano 
del Colegio de Abogados de Ma
drid, sobre un importantísimo 
problema constitucional y titula 
su artículo «El tribunal constitu
cional, ese preocupante superpo- 
der»;

-’Quizá nuestra clase política no 
se ha dado todavía exacta cuenta 
del fabuloso poder que a entre
garse af tribunal constitucional, 
permitiéndole la libre interpreta 
ción de una Constitución funda
mentalmente ambigua y autori-

(S.Y 
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zándole, en definitiva, a rellenar 
tantos espacios vacíos, lo cual 
significa tanto como convertirle 
en órgano constituyente y permi
tirse que, sin debates públicos y 
sin apelación posible, unos seño
res decidan lo que los parlamen
tarios debían haber decidido al 
discutir y aprobar la Constitu
ción y lo que el pueblo español 
tenía derecho a saber en el mo
mento de votar el referéndum. 
Estamos creando —y conviene 
que seamos conscientes de ello— 
un suprapoder que primará de 
hecho sobre los demás poderes 
del Estado.

La solución del texto actual 
consiste en que de los doce miem
bros del tribuna] dos sean elegi
dos a propuesta del Consejo Ge
neral del poder judicial, dos a 
propuesta TTel Gobierno y ocho 
de las Cámaras. O dicho de otra 
manera: se ha ido mucho más 
lejos que el anteproyecto del 31 
y la Constitución del mismo año 
y para arbitrar conflictos entre 
políticos se adjudica casi ínfegia- 
mente a los políticos el derecho 
a nombrar esos árbitros. Esta es 
la realidad y conviene que la lia 
memos por su nombre». 

Cataluña, casi se 
desde ya mismo, 
político nacional.
en esta 
mucho 
hoy, se

En

completa la unidad de este gran partido, llamado, 
a ocupar un puesto muy destacado en el panorama 
Hay que decir con toda sinceridad que la izquierda, 
de clarificación de los últimos meses, se ha mostrado 

más eficaz que el resto de las formaciones políticas, que, aún 
afanan en la búsqueda de su identidad.
menos de quince meses hemos pasado, felizmente, de un gri
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terío ensordecedor de más de doscientos partidos legalizados, a la 
realidad incuestionable de sólo cuatro o cinco grandes formaciones 
—respaldadas por los resultados de las primeras elecciones libres que 
se celebraban despues de más de ocho lustros— que, en definitiva, 
agrupan a su alrededor a la mayoría del pueblo español. Una vez que 
se celebre en septiembre ei congreso de UCD, que, presumiblemente, 
conseguirá definitivamente cohesionar todos los grupos que fueron su 
origen en un partido liberal, socialdemócrata e interclasista y que la 
derecha forme su «nueva mayoría» —con Fraga, Areilza y Osorio, como 
cabezas más representativas , aún quedará todo mas claro. Por la 
izquierda del socialismo, sólo los comunistas; por la derecha de la 
< nueva mayoría», grupos radicalizados de nacionalistas y ultradere- 
chistas. El resto, en un análisis objetivo, sólo serán flecos con poco 
peso y entidad de cara a la España democrática que se alumbra gozo
samente y con dificultades. Todo lo anterior, sin embargo, no dejan 
de ser especulaciones, basadas en razonables expectativas, porque la 
voz del pueblo, y sólo ésta, en las urnas, nos dará la solución de cuáles 
son en esta hora las preferencias de los españoles. Como debe ser.

CARITOS BRIONES

RlC.iiRDO.BLCM

LAPOLÍTtCA 
y los días

U fíFSPO/VSÁB/l/O/IO
OFIP./VJ.

Durante la jornada de ayer creció la tensión, ya muy 
fuerte desde el martes, en torno al titido constitucional de 
las autonomías. 'El PNV advirtió formalmente que abando
naría el Parlamento de no alcanzarse un compromiso. A pri
meras horas de la tarde parecía punto menos que imposi
ble llegar a un acuerdo antes de que concluyeran los deba
tes en el Pleno del Congreso.

Por supuesto, eso no significaría que se hubiese quema
do la última posibilidad de entendimiento, pues queda aún 
el tiempo de los debates constitucionales en el Senado, que 
previsiblemente se prolongarán todo o casi todo el mes de 
agosto.

Ahora bien, es inevitable confesar alguna tristeza y cier
ta dosis de inquietud. \4e parece que no se está procedien- 

■ do con la debida honestidad, que no se están diciendo las 
cosas como realmente son. ¿Acepta el PNV la realidad uni
taria de España o no? Hay que clarif.car este punto, pues 
sin ello el debate carece de significación auténtica. Una 
cosa es la razonable torsión de los puros principios jurídi
cos y otra, muy diferente y de finalidad diametralmente 
opuesta, la trampa jurídica que abriera el camino al sepa
ratismo de áreas territoriales de nuestro país.

Conviene no extraviarse en exaltaciones verbales, sino 
proceder con talante sereno y racionalidad. Se ha hecho y 
se está haciendo todo lo posible para el acuerdo con el 
PNV. Si el acuerdo no se produce, habrá que seguir ade
lante con el PNV o sin el PNV, en la confianza de que esta 
importante formación política reflexione sobre la respon
sabilidad de la intransigencia, tanto más inaceptable en un 
momento de España en que las instituciones, organizado- 

I nes políticas y fuerzas sociales están haciendo posible, con 
las mutuas transigencias, la necesaria reconciliación.

No es lógico ni prudente llevar las cosas al terreno de 
la contradicción interna. Se está redactando un texto cons
titucional para España. Por sentido común, sólo es posible 
si todos los redactores han renunciado previamente a plan
tear autodeterminaciones. ¿Qué hacen los diputados del 
PNV en los trabajos redactores de la Constitución si no 
renuncian a la autodeterminación del País Vasco?

Conviene centrar el proceso que vive nuestro país. Aquí 
y ahora se está intentando organizar la convivencia de los 
españoles en pautas democráticas. Se aspira a unas reglas 
de juego válidas para todos los ciudadanos y para todas 
las fuerzíis sociales y políticas. Y se quiere, finalmente, dar 
realidad solidaria al pluralismo territorial de España. Pero 
nada más. Nadie sensato puede pretender que se abra un 
proceso de investigación sobre si España existe y sobre si 
las unidades que la ^orman quieren o no seguir en España.

Estas reflexiones se hacen sin agresividad. Sigo creyen
do firmemente en el papel decisivo que le corresponde al 
PNV en el País Vasco. Estoy convencido de que sin el PNV 
serta muy difícil solucionar la cuestión vasca. Pero c.s ne
cesario que el PNV haga inteligible su postura y, desde lue
go, que deslinde con claridad la frontera entre el naciona
lismo atitonomista v el independentista. Al lado encovtrará 
infinidad de apoyos y alientos para la autonomía del País 
Vasco. El independentismo, en cambio, es un terreno al que 
muy pocos se prestarán a acudir.

Aún es tiempo de contribtdr a lo que más importa: la 
estabilidad y la consolidación de una efectiva democracia 
para todos los españoles.

GIBRALTAR MAS CERCA.—Fuera del proceso constitu
yente, escasas noticias de interés en pleno período de vaca
ciones. Muv interesante el curso «Televisión versus Prensa-», 
inaugurado en la Universidad de verano de Santander y que 
dirige el periodista Martín Ferrand. Positiva la celebración 
de contactos en Londres, entre delegaciones española y bri
tánica, sobre la situación de Gibraltar. Como anticipábamos 
hace algunas semanas, es posible que comience una progre
siva «dulcificación^ del bloqueo. Se mantienen restableci
das las comunicaciones telefónicas «» en otoño se restable
cerá el servicio de ^a línea marítima .Algeciras-Gibraltar. 
Buenas noticias también sobre el conflicto potencial de las 
gasolineras: la enérgica advertencia de incautación hecha 
por el Ministro de Hacienda produce los primeros resulta
dos y los empresarios se reunieron ayer para estudiar la 
situación. Por lo demás, buen tiempo v los «violetas» de 
S.OOO pesetas en la calle.
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“Agrandar la Comunidad 
con tres países de 

tradición mediterránea 
es por si una cosa 

buena”
LISBOA. (Del corresponsal de 

PYRESA, Mano D. Quiroz.)—Lue
go de una <prcparac¡ón» periodís
tica de gran despliegue en días 
pasados, llegó al comienzo de la 
tarde de ayer a esta capital el 
Presidente francés Valery Giscard 
d’Estaing, que d?berá cumplir 
con un nutrido programa en los 
tres días que dura su visita ofi
cial a Portugal. Dos veces en el 
curso de la visita el primer man
datario francés se entrevistará 
con su colega portugués, Antonio 
Ramalho E a n e s, oportunidades 
en que tratarán r.mbos jefes de 
Estado dos temas preferenciales; 
la integración de Portugal al .Mer
cado Común y una detallada ins
pección a la situación política 
africana.

En lo referente a la Comunidad 
Económica Europea (CEE), po
cas dificultades podrán aparecer 
en el diálogo. Portugal desea ve
hementemente el ingreso y Fran
cia está dispuesta a apoyar ¿1 
Gobierno de Lisboa, al igual que 
al de Madrid y Atenas, debido a 
que parece ser clara la inlenuón 
de París de contrarrestar la in- 
liuencia de Alemania y el noite 
de Europa cen los tres países 
meridionales, que espera ver más 
como aliado francés en Europa 
que alineados junto a los nórdi
cos. El propio Giscard así lo de
jaba entrever en una entrevista 
concedida al pro - gubernamental 
«Diario de -Noticias». «Es interés 
de Europa —expresó el mandata
rio galo— acoger entre sus miem
bros a los dos países de la Pe
nínsula Ibérica, que le darán un 
mayor equilibrio y le abrirán 
nuevas perspécticas.» Tales con
ceptos eran reafirmados horas 
más tarde a su llegada al aero
puerto capiia’ino de «Pórtela do 
Homem», en donde agregó: «Es 
evidente que agrandar la Comu
nidad con tres nuevos países de 
tradición mediterránea, es por sí 
sola una cosa buena, porque per
mitirá, como deseamos hace ya 
mucho tienino, recquilibrar la 
Europa de los nueve y facilitar 
la e.xpresión y la influencia de 
los países europeos del Sur.»

Tales declaraciones son obvia 
mente bienvenidas en Lisboa y 
en tales aspectos la visita de 
Giscard no representará otra co
sa que frases de cortesía y de 
buena voluntad de ambas partes. 
El problema, al parecer, residirá 
en la política africana. En cuanto 
al continçnle negro, Giscard de
claró que un Portugal miembro 
de la CEE «sería un abogado ex
celente de Europa en el Africa 
Austral \ en el Brasil, con los 
cuales mantiene lazos naturales». 
Citando «fuentes bien informa
das», observadores políticos de 
esta capital señalaban ayer que 
el Presidente Ramalho Eanes po
dría dar a entender a su colega 
francés de que Portugal estaría 
realmente nteresado en una ma
yor distensión en Africa.

F.l Presidente de Sudán, Jaafar Nutneiry (a la derecha), junto a 
su colega egipcio Aniiar El Sadut, en el aei opuerto de Jartuni, o 
donde acudió a recibirle. Sadat asiste en la capital sudanesa a la 

cumbre de Jefes de Estado de la OUA.—(Telefoto Efe.)

Cumbre de la OUA

El Presidente Malgache hizo 
un análisis impecable sobre 

el Sahara Occidental
JARTUM. (PYRESA). — La última intervención en la sesión 

de ayer tarde de la cumbre,de la Organización para la Unidad 
Africana correspondió al Presidente de la República Popular 
Malgache, Ratsiraka, que durante casi veinte minutos de su dis
curso h?, tratado el problema del Sahara occidental.

Si otros oradores como el Presidente de Benin, se han refe
rido al Sahara (en el caso de Benin se ha acusado a .Marruecos 
de participar también en el frustrado intento de invasión .nerce- 
naria capitaneada por Bor Denard) con fogosidad, Ratsiraka ha 
hecho un análisis impecable, ''itando en varias ocasiones las de
cisiones del Tribunal de La Haya y las resoluciones de las Na
ciones Unidas. El Presidente malgache ha recordado, asimismo, 
las múltiples ocasiones históricas (como la reunión del Comité 
de Descolonización en Addis Abeba o la cumbre tripartita de 
Agadir) en las que Marruecos y .Mauritania se han pronunciado 
por la «necesidad de una auté.ntica independencia ) ava el Sahara».

«No tenemos tierecho a suspender indefinidamente la suerte 
de todo un pueblo», afirmó el Presidente de Mada.nascar al refe
rirse a la resolución ya adoptada por la cumbre africana en Port 
Louis dos años atrás y continuamente paralizada, y ha pedido 
que se tomen medidas para una solución inmediata v justa del 
problema del Sahara tKcidenl.al. Recordó Ratsiraka que, en con
tra de lo que ahora afirma Marruecos, el Frente Polisario fue 
creado en Nuakchott v que en el informe de la Comisión visita
dora de la ONU en 197.S se reconocía que era la más importante 
fuerza política saharaui, concediéndole así «de facto», una «inne
gable representatividad». .A lo largo de toda su intervención, los 
varapalos a las dos naciones que nuevamente «hítn cclonizado» 
el territorio han sido continuos, reforzando así la línea hasta 
ahora mantenida por l<js oradores, lo que hace prever íiue la 
cumbre de jefes de Estado v Gobierno tendrá que cstudi.ir el 
tema en medio de una gran polémica. Ni una palabra, en cambio 
(es bastante significativo como prueba de la sensatez africana 
que parece imponerse), al tema canario en toda la jornada.
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Sólo un acuerdo:
Seguir hablando

MAIDSTONE (Inglaterra).— 
(Efe). — Las conversaciones de 
paz entre Israel y Egipto ter
minaron ayer con el anuncio 
de que el Secretario de Esta
do, Cvrus Vanee visitará el 
Oriente Medio dentro de unas 
dos semanas.

Egipto e Israel, bajo presión 
discreta por parte del Secreta
rio de Estado norteamericano, 
Cyrus Vanee, se encaminan ha
cia un acuerdo para celebrar 
una nueva ronda de conversa
ciones sobre la paz en ti Orien
te Medio y un portavoz norte
americano dijo que Est a J o s 
Unidos están dispucsios a par
ticipar en ellas.

«Estados Unidos están dis
puestos a leunirse con ello.s en 
todo momento en que lo con
sideren de utilidad», dito el 
portavoz del Departamento de 
Estado, Hooding Carter.

Dicen los funcionario.s norte
americanos aue el Ministro de 
Asuntos E.xteriores egipcio, 
Ibrahim Kamel, y el de Israel, 
Moshe Dayan, están ya a pun

to de concerlar un acuerdo na
ra celebrar una nueva ronda 
ílc conversaciones despues de 
las negociaciones, de dos días 
de duración, en este castillo 
medieval situado a 64 kilóme
tros al su,- de Londres.

Después de las conversacio
nes que celebraron el martes, 
Kamel v Davan se reunieron 
por separado con Cyrus Vanes 
ayer por la mañana. Por la tar
de volvieron entrevistarse los 
tres delegados para preparar 
el acuerdo.

Hodding Carter comentó que 
Vanee detlicó la misma canti
dad de tiempo en cada una de 
las entrevistas que mantuvo 
con Dayan y Kamel.

Refiriéndose a la polémica 
surgida entre Kamel v Davan 
sobre si las conversaciones de 
Leeds equivalen a negociacio
nes direct.is Carter dijo: «Sin 
pitocuparsc mucho de la se
mántica, las conversaciones de 
ayer fue una conversación di 
recta entre Egipto e Israel.»

CARTER CONTRA 
LA U. R. S. S.

WASHINGTON. (Efe).—El Presidente norleamericano, Jimmy 
Carter, informó y obtuvo ayer el apoyo de miembros del Congre
so para tomar una serie de medidas contra la Unión Soviética.

En revancha por los juicios y condenas a disidentes judíos 
y a periodistas norteamericanos en Moscú, Carter ha decidido 
suspender las ventas de sistemas electrónicos y someter a con
trol la de tecnología petrolífera a la Unión Soviética.

Un grupo de senadores y representantes del Congreso, que 
acudió ayer por la manan.i a la Casa Blanca para tratar el tema, 
reiiccionó favorablemente al endurecimiento de la postura del 
Gobierno respecto a 11 URSS.

«P

n tfí DÛP fí //i FRANCISCO. ~ Vitaly UuU run uJu corresponsal de la agencia ¿ov 
«Tass» en San Francisco, ha deplorado ¡a política de 
ojo» existente entre los Estados Unidos v ¡a Unión j¡or-
cual puede obligarle a cerrar su despacho de la costa Oes 

teainericana.—(Telefoto Efe-Upi.)
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DIECIOCHO HORAS 
OURO 

lA REUNION DE 
SUBSECRETARIOS

MADR1,% (Efe) —Durante cer
ca de dieciocho horas —desde las 
diez de la mañana de ayer hasta 
cerca de las cuatro de esta ma
drugada— ha permanecido reunu- 
da la Comisión General de Sub- 
gecretarios, que preside José Ma
nuel Otero Novas, ministro de la 
Presidencia. Entre los más impor
tantes temas estudiados por la 
Comisión figuran el anteproyecto 
de ley sobre la función pública, 
otro sobre financiación de la Edu
cación obligatoria, un tercero re
ferido a negociación colectiva y 
un proyecto de decreto-ley que 
contempla la reforma y moder
nización de las estructuras co
merciales.

Otro de los motivos de la larga 
extensión de la reunión fue, al 
parecer, y según ha sabido “Efe", 
la proposición por el Ministei-io 
de Hacienda de la compra y pase 
el sector público de la empresa 
de calzados “Segarra”. De acuer
do con las informaciones obteni
das por “Efe” al respecto, esta 
ha sido la segunda vez que el 
Ministerio de Hacienda ha lleva
do tal proposición, a la que se 
cponen varios departamentos, a la 
Comisión General de Subsecreta
rios. La discusión del tema ocu
pó cerca de tres horas en la reu- 
Pión de ayer.

En lo que se refiere al antepro
yecto de ley sobre la función pú- 
Mics, que está empezando a ser 
into.nnado y discutido en asam
bleas que celebran distintos cuer
pos de la Administración Civil del 
Estado, “Efe” ha podido conocer 
los siguientes aspectos que se 
contemplan en el mismo:

~ Supresión de la tan denos- 
Junta de Retribuciones. El 

anteproyecto propone un sistema 
Justo de retribuciones, por el que 
os funcionarios no tendrán ya 

someterse a los criterios de 
P-cha Junta.

~~ Equiparación permanente de 
“^ funcionarios a los mismos ni- 

gg desempeñen en el 
privado.

Computación global de to- 
las retribuciones que perci- 
loe funcionarios, de cara al 

^lablecimiento de su pensión de 
retiro.

Establecimiento de una ca- 
de promoción administrati- 

carácter restrin- 
k los funcionarios que 
“ «leseen. 
tis ^^^l’l^frniento de un meca- 
íil?' - y efectivo de vi- 

de incompatibilidades.

Marsella 
^O(/jre a fos 

oños
IMálaga). (Ffe).— 

Un años ha dado a 
la kilos de peso, 

El jovefi^^P® «’^sultó difícil y a la 
«lUe sL, ^f^uculdda Muñoz, tuvo 

^1 Pad la cesárea.
14 recién nacido tie- 

no y visto la pa- 
Proyectado contraer 

"Matrimonio.

ESTA NOCHE

Sobierno / F. I. F 
mantendrán contactos

SAN SEBASTIAN. (PYRESA).—Esta noche, a las diez, se reu
nirán en Madrid vario.s de los máximos dirigentes de ETA (Par
tido para la Revolución Vasca) con representantes del Gobierno, 
entre los que se encontrará el Vicepresidente Abril Martorell.

Oficialmente es el primer contacto del Gobierno con este 
partido de la izquierda abertzale, surgido de la última asamblea 
de ETA.

Los representantes de EIA centrarán sus conversaciones en 
dos ejes la Constitución y la situación ptMítica de Euskadi, con 
especial referencia a las Fuerzas de Orden Público y su actua
ción en el País Vasco.

Respecto a la Constitución, EIA insistirá en la necesidad ab
soluta de que su articulado recoja el derecho de autodetermina
ción de los pueblos.

ULTIMAS IMPRESIONES

T Fmo
FmF V. £.0. y PJ.F.

MADRID. (Efe).—El ambiente en el Congreso, al mediodía 
de hoy, e,s una sum¿x de agotamiento, irritación y encono, que 
surgen de la falta Je entenduniento, a pesar de las sesenta horas 
de necociacione.s que llevan en sus espaldas los representantes 
de UCD y del PNV.

«Lo único que pedimos a los del PNV —manifestó el Vice
presidente segundo del Gobierno, Fernando Abril Martorell—es 
que acepten la Constitución sin ningún tipo de reservas mentales 
ni ambigüedades. El PxW tiene que resolver sus problemas inter
nos y definirse en estos términos.»

«Primero, lo que les preguntamos —añadió el Vicepresiden
te— es si aceptan la Constitución, y si dicen que sí les pregunta
mos por qué no lo dicen expresamente.» Abril Martorell dijo 
también que hay que tener en cuenta que, aun siendo la situa
ción muy grave, el PNV no es todo el pueblo vasco v que el Go
bierno no ha estado negœiando con los vascos sino con el Par
tido Nacionalista Vasco, que es una parte de ese pueblo. El Vice
presidente -se mostraba esta mañana bastante irritado.

En cuanto al desacuerdo sobre la forma en que «e habían 
llevado las negociaciones, Oscar Alzaga, que fue uno de los uar- 
ticinantes reiteró a «Efe» esta mañana que cuando Alfonso Gue
rra escribió las fórmulas, no eran los textos definitivos, sino 
prf.puestas que posteriormente se habrían de matizar. Asimismo, 
tanto Oscar Alzasa como .losé Pedro Pérez Llorca no desmintie
ron la afirmación que hizo anoche el diputado del PNV. Marcos 
Vizcava. a «Efe», en el sentido de oue UCD había variado su no- 
sición después de una llamada telefónica del Presidente del Go
bierno Adolfo Suarez. Sin embarco, Alzaga no da nincuna im
portancia a esta conversación v la sitúa en el contexto de las 
muchas conversaciones que aver mantenían constantemente tan
to la UCD con el Presidente Suárez, como el PNV con el <Eusko 
Buru Batzar».

Alfonso Guerra no descartaba esta mañana radicalmente un 
posible entendimiento, aunque lo veía muv difícil según declaró 
a «Efe», sobre todo después de oue en los debates constitucio
nales se ha sobrepasado el artículo 144. Por otra parte, el Go
bierno no ha recibido ninguna nueva oferta por parte -del PNV, 
ni el PSOE tiene tampoco constancia de que se hava producido.

La postura d.el PNV está entre dos decisiones que se vienen 
baraiando desde hace dos días:-mientras para unos parlamenta
rios del gruño vasco hav que permanecer en los debates abste
niéndose, para otros ha llegado la hora de abandonar las Cortes.

ij j
(Información facilitada por 
el Banco de Castilla.)

BANCOS: Popular Español, 251 
-)-6; Andalucía, 430; Bilbao, 306 
-1-3; Central, 315 4-3; Español de 
Crédito, 311 -1-6; Exterior de Es
paña 275 -1-6; Hispano America
no, 240 -1-6; Santander, 387 -1-3; 
Urquijo, 263 -1-4; Valencia, 421; 
Vizcaya, 247 -1-6; Zaragozano, 277 
-1-5.

Electra del Víesgo 65; Fecsa. 
66..5 -t-0,5; Fenosa, 70,75; Hidro
eléctrica del Cantábrico, 72; Hi
droeléctrica de Cataluña, 62; Hi

droeléctrica Española, 79 -1-1,75: 
Hidroeléctrica Ibérica “Iberdue- 
ro”, 85 -1-0,5; Eléctricas Reunidas 
de Zaragoza, 47 4-1,5; Saltos del 
Nansa. 66; Sevillana de Electrici
dad, 71,5 4-1,5; Unión Eléctrica, 
66,5 —0,25.

Cementos Alba, 128; Dragados 
y Construcciones. 293; Inmobilia
ria Urbis. 100; Duro Felguera, 75; 
Fasa. 91; Finanzauto. 120 —2; FI- 
nanzauto y Servicios. 126 —1; Me
talúrgica Santa Ana. 67 -1-1,5; 
Sniace, 49 4-1; Campsa, 249 4-1.

Continúan los debates constitucionales
HO se TOniARAN MeOIDAS 

CONTRA leTAMENDIA 
Presidencia / Mesa del Congreso 
desestimaron la petición de Fraga

MADRID. (Efe). — La Presi- 
aencia del Congreso, junto con 
la Mçsa de la Cámara, ha de
cidido no adoptar ningún tipo 
de medidas contra el diputado 
?.bertzale Francisco Letamen- 
dia, a causa de su intervención 
de ayer, según notificación leí- 
ca ante el Pleno del Congreso 
por el presidente, Fernando Al
varez de Miranda, al iniciarsei 
la sesión de esta mañana.

“La Presidencia y la Mesa 
—sC dice en la notificación— 
han decidido amparar la invio
labilidad parlamentaria y en 
consecuencia no atender la peti
ción formulada ayer por el por
tavoz de AP, Manuel Fraga, en 
el sentido de que se aplicaran 
al señor Letamendia las medi
das sancionadoras previstas en 
€1 Reglamento del Congreso.”

La mayor parte de los dipu
tados presentes en el hemiciclo 
aplaudieron esta d e c 1 a r ación, 
tras cuya lectura prosiguió el 
debate en torno al apartado 27 
del artículo 143 del proyecto 
ronstitucional, sobre competen
cias exclusivas del Estado en 
materia de seguridad pública, 
sin perjuicio, según se dice en 
el dictamen, de la posibilidad 

“Asesino" de tubo de ensayo Obstetricia del Centro Pres
biteriano Médico Cohnnbia, doctor Raytnond Vande Wiels, aban
dona un Juzgado donde ¿I y su Centro han sido instc.dos a pagar 
un millón y medio de dólares (unos J20 millones de nesetas) por 
John y Doris del Rio, por «malicia y arbitrariedad^>, al haber des
truido hace cinco años al primer «niño» concebido en un tubo de 

ensayo.—(Telefoto Efe-Upi.)

de creación de po-licías por laa 
comunidades autónomas.

En primer lugar tomo la pala
bra Marcos Vizcaya, do’. PNV, pa
ra defender la enmienda de su 
grupo a este apartado, según la, 
cual será competencia exclusiva 
del Estado la «Coordinación y 
Colaboración en materia de se
guridad pública en aquellos con- 
Ihelos de carácter general qua 
superen el áinoíio territorial de 
una comunidad autónoma».

Puestas a votación, las enmien
das-a este apartado fueron todas 
ellas rechazadas. En primer lugar, 
con 11 a *'avor, 275 en contra y 
3 abstenciones, quedó rechazada 
la enmienda de supresión pro
puesta por el señor Letamendia,

Tairibién se rechazó una en
mienda del señor López Rodó, de 
AP, atribuyendo en exclusiva las 
competencias de orden público 
al Estado, con 15 votos favora
bles, 269 en contra y 4 abstencio
nes.

La enmienda del PNV fut re
chazada con 19 votos a favor, 176 
en contra y 2 abstenciones. F nal- 
inente se aprobó el dictamen de 
la coniisión en relación con el 
apartado 27 del artículo 143, por 
212 votos favorables, 19 negati
vos y 1 abstención.
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Capitán del equipo, a partir de abara

JACQUET: “Para mi es 
un honor y una satisfación capi

tanear al Real Valladolid”
“/Ue conformaba con repetirla campaña 

anterior, a nivel personal, claro”
Ganador de los trofeos de la 

regularidad de la campaña ante- 
riór, Mario Cesar Jacquet es uno 
de* los puntales de este Real Va
lladolid que se oispone a afron
tar una campaña con los máxi
mos objetivos. Con Jacquet se ha 
producido un fenómeno bastante 
infrecuente, pues llegó precedido 
de una fama de jugador conflic
tivo y con la interrogante que

carta de libertad otorgada por el
Oviedo, en el que había militado, 
como titular indiscutible, duran
te cuatro temporadas. Mas el pa
raguayo se lue encargando, jor
nada tras jomada, de cumplir 
todo lo que había prometido al 
llegar, hasta convertirse en uno 
de los ídolos de la añción. Pero 
su aportación, con ser tan valio
sa, no fue suficiente y la zaga

scjando una serie de fichajes pa
ra tratar de que esa línea tan 
importante alcance la consisten
cia necesaria.

Con esa reestructuración tan 
profunda. Jacquet seguirá siendo, 
al menos esa es la impresión ge
neral, a priori quien lleve el ti
món de esa línea. La noticia, sin 
embargo, es que Jacquet será

daba pie a la suspicacia de esa siguió mostrando defectos, acón-

Todo bien en Stara Zagora

BEBICH BU C/U/SUBO m 
Bl/m mPBFSIO/V

Pero Saraz todavía no se ha incorporado

"'Creo que las incorporaciones han 
sido positivas, el equipo ha mejorado 

y debemos ascender"

/1? fin, ccmnnicación con Sta
ra Zagora. Estaba totalmente 
injustificada la intranquilidad 
de la Directiva ante la taha de 
noticias de la expedición, ya 
que ni se sabia si Rubén López 
había Regado a tiempo para 
integrarse en el giupo que fue 
a Bulgaria. Y ayer, cuando 
Gonzalo .Alonso tema ya pedi
da una conferencia con el Pre
sidente de la Federación Búl
gara de Fútbol, se produjo la 
llamada de Jesús Nieto, (.1 se
cretario, que es quien está al 
frente de la expedición. No 
hubo sne>'te con esta p'^imera 
comunicación, que se interrum
pía con mucha frecuencia, pe
ro una ve., que llegó el telegra
ma con los números de tel.-fo- 
no del ho':el, va fue todo liso v 
llano V Sé habló largo \ tendi
do con el directivo v el e nre 
nador.

Les noñcia.s son positivas. El 
equipo está recibiendo m ía 
clase de atenciones v el hosve. 
da je. en el mejor hotel de "Sta
ra Zagora, ro tiene pega, ya 
que ineliro la.s comidas—di 
condimento casero v con el 
aceite español aus han lleva
do— son magníficas.

El Stage se lleva a cabo con
forme a lo previsto V los juga
dores tienen dos sesiones dia 
rías- de enfrenahiientos. Una a 
las ocho de la mañana —tocan 
diana medía hora antes—y 
otra a las cinco. Desde el mi
mer momento está con el equi 

po el guardameta Bebich, que 
en los dos entrenamientos con 
balón realizado.s ha causado 
una excelente impresión. Sarar, 
sin embargo, no se tía incorpo^ 
rado todavía, pendiente de un 
trámite burocrático relaciona
do con el servicio miliiar que 
está terminando de cumplir. 
Se fe preguntó a Pa siín por 
Botella V las primera- impre 
siones .'-I n totalmente optimis
tas, pues el jugado:' actúa sin 
ninguna prevención, empleán 
dose a upe, como resto de 
los jugadores, y eso mismo ca 
he decir de Co.sta. De todas for 
mas, esta tarde estos dos juga
dores V U':utia, qut tiene pe
queñas molestias en un hom
bro, serán leconocidos por el 
médico del Beroe, que por lo 
visto es el mejor especialista 
de med.f.na dejiortda búlgaro

En el grupo expedicionario 
reina un excelente espíritu 
puesto e»ue el trato que están 
recibiendo .supera todas las pre- 
vi.siones y las instalaciones son 
magníficas. Pachín ha decidida 
jugar i>e.s partidos en lugar de 
los dos previstos. Ei programa 
defimiivo es el siguiente: Pii- 
mer pai tidu, el sábado, a las 
cinco y n.rdia de la tarde, ante 
el Casa'ro.^a. de Primera Divi 
slón. El día 25, a la misma ho
ra, con 11 Beroe como rival, y 
el 29 en Pulgas, una ciudad si
tuada a . iO kilómetros de Sta
ra Zagoia, con el Chorno Ma
rres.

quien capitanee al equipo de aho
ra en adelante. Al parecer, Mano
lo Llacer se ha dirigido al presi
dente solicitando que le relevaran 
en esa misión y la Directiva pen
só entonces en Jacquet como 
hombre idóneo para llevar la re
presentación del equipo en el 
campo. Cuando hablamos con él, 
Mario César no sabía nada.

—No, de verdad, nadie me ha 
hablado todavía de ello, y ade
más, el pue-íto está ocupado y 
bien, creo, por Manolo Llacer.

—Pero es que Llacer ha dicho 
que no quiere continuar, y cree
mos que de común acuerdo entre 
el ex capitán y la Directiva han 
pensado en ti.

—Si me lo ofrecen, desde luego 
que aceptaré. Para mí es una sa
tisfacción y un honor, y por otra 
parte, esa responsabilidad, por
que indudablemente el ser capi
tán agranda la responsabilidad, 
es cosa a la que estoy acostum
brado, porque ya he desempeña
do ese puesto en otros equipo.s.

—Lo que hace falta es que ten
gas buena estrella para llevar ai 
Valladolid a Primera...

—Por ganas no ha de quedar, 
al menos por lo que a mí res
pecta, y también creo que los de
más compañeros pensarán igual, 
Valladolid se merece estar en 
Primera y creo que sería estu
pendo lograrlo este año.

—El equipo se ha reforzado 
mucho...

—Ya estoy enterado de ello. 
Llamé desde Asunción al presi
dente para estar al corriente de 
lo que se estaba haciendo.

—¿Y qué te parecen esos ficha- 
jes?

—En teoría, todos son buenos. 
Yo conozco la trayexítoria de casi 
todos, salvo de Camacho, y pien
so que se ha hecho con acierto 
esa labor de apuntalar la planti- 
lia. Que luego se acierte o no, ya 
es cosa en la que interviene la 
suerte, a veces de manera deci
siva.

—El caso es que la mayoría da 
los nuevos juegan por atrás. ¿Te
mes a la competencia?

—No, en absoluto. Mis esperan
zas son las de repetir, al menos, 
la campaña anterior, en la que 
creo que cumplí bien. Pero ésto 
es a nivel personal, claro. Me en
cuentro con fuerzas y con más 
ganas cada vez, así es que no te
mo a la competencia. Al revés, 
pienso que verá mejor para el 
equipo el que exista igualdad en 
la plantilla, porque así ningún 
Jugador puede dormirse en los 
laureles.

—¿Qué hav de ese compatriota 
tuyo que ofreciste?

—Hablé con don Gonzalo Alon
so; pero como ya estaban hechos 
algunos fichajes y ha surgido 
también lo de estos yugoslavos a 
prueba, nada se ha decidido. Ya 
veremos si más adelante hace fal
ta, aunque, por otra parte, no 
hay ningún compromiso. A mí, al 
irme de vacaciones, me dijeron 
que si veía algo interesante lo 
dijera, y eso es lo que hice.

Apenas si nos habíamos saluda
do y ya era el momento de des
pedimos, porque era el momento 
de partir para Bulgaria. Sobre el 
«stage». Jacquet no anticipa nin
guna opinión: «Depende de mu
chos factores, aunqae en teoría 

parece algo interesante y dará 
oportunidad í. que nos conozca
mos mejor. Vamos a estar dos 
semanas viviendo juntos y espero 
que, cuando regresemos, el entre
nador nos tcnozca a todos per
fectamente, y lo mismo suceda 
entre los jugadores.»

—Pero jugar dos partidos t*w 
pronto y. contra rivales fuertes-

—Todo depende de cómo se 
afronten esos partidos, y me fi
guro que no saldremos con ins- 
trucciores de forzar la máquina. 
Se trate, creo, de cumplir un tra
mite...

P-

BOXEO 

mm mam 
Of IMM

BOSTON (Massachusetts). (Efe). 
Ei peso welter norteamericano 
Ray Sugar Leonard, campeón 
olímpico de los superligeros en 
1976, venció por puntos en ói'-Z 
asaltos a su compatriota 
Eklund, en un combate disputa 
do ayer por la noche ante cinco 
mil personas, en Boston.

Leonard envió a su adversar 
tres veces a la loaia y dominó u 
rante todo el combate. El ca 
peón, de 22 años, no ha 
ninguna derrota en los trece c 
bates que lleva peleados c® 
profesional. Eklund 21 años, 
ta con catorce victorias Y 
derrotas.
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TOUR" 78 - 18 ETAPA

imfo û[ Km^/v/v
— El Kas sólo con dos hombres.

tras el abandono de Nazábal
LAUSANNE, 

viado especial
(Crónica del en
de P Y R E S A,

liens, 
ssens.

Agostinho, Bruyere y Jan- 
Y con la ascensión del col

ATLETISMO

Excelente actuación de los vallisoletanos
Jotace).—Tras la lección del mar
tes, con la etapa de los ocho 
puertos, el balance de la corta
jornada de ayer, en 
vuelto al invierno, 
de nuevo la lluvia, 
ser una excepción. J 
de destacar son las 
van produciendo 
mente, porque los 
han sido castigados 
íuerzos diarios, han 
toda su resistencia 
dolor de su corazón

la que hemos 
con soportar 
no habría de 
Lo que sí es 
bajas que se 
encadenada- 

hombres que 
! con los es- 

ac abado con 
y 00.0 gran 
se han mar-

chado a casa, cuando ya tentaban 
Pairís, que es la meta de todos, 
incluso de los que arrastran una 
mala clasificación. Pero el decir 
he terminado el Tour supone una 
hazaña. Y lo es, porque hay que 
ver lo que cansa, incluso en co
che. El Kas, tras el abandono de 
Nazábal, que no tomó la salida, 
quedo sólo con dos hombres, Pu
jol y Caldos.

La historia de esta decimoocta- 
va etapa apenas si la tiene. Mu
chos tirones, ataques frustrados, 
que se irían anulando, hasta que 
los cinco hombres que llegaron 
destacados a Lausanne.consiguie
ran su objetivo: Eknetemann, We-

de Corbiere, de tercera categoría, 
empezaría el pequeño baile, en 
el que se impondría Mariano 
Martínez sobre Van Impe, Menén
dez, Hinault, Zoetemelk, Agos
tinho. El burgalés Martínez, des
plazado del liderato del Premio 
áe la Montaña, buscó ayer el des
quite y los punto.s en este duelo 
final con Hinault por la malla de 
redondeles rojos. Un ‘ tirón por 
parte de Menéndez y Oliva cor
tado por los de atrás, como el 
anterior. Y como broche, Oliva 
sería primero en una prima espe
cial anterior a la escapada de los 
cinco que llegaríon destacados a 
Lausanne, donde ganaría Knete- 
mann, con unos segundos sobre 
Bruyere, Wellens, Agostinho y 
Janssens, y algo más de tiempo 
sobre Menéndez, que también lle
garía por delante del grupo de 
Maertens y Lasa, porque Menén
dez había quedado descolgado del 
quinteto, pues cuando se iniciara 
la ofensiva, el del Teka rodaba 
a sólo unos metros de los ata
cantes. En suma, un buen final, 
porque entre los diez primeros 
entraron dos españoles Menén
dez, sexto, y Lasa, décimo.

CLASIFICACIONES
DE LA ETAPA

1.—Knetemann, 3 horas, 36 
minutos y 52 segundos.

2.—Bruyere, 3-37-05.
3.-WelÍens. 3-37-06.
4.—Agostinho, 3-37-07.
5.—Jenssens, 3-37-14.
6.—Menéndez 3-38-02.

14.-Galdos, 3-39-13.
23.—Andrés Oliva, 3-39-33.
60,—Alfonsel, 3-46-16.
61—Vilardebó, 3 46-13.
No han tomado la salida Na

zábal (España) y Bernaudeau 
(Francia).

GENERAL

5 .—Seznec, a 8-25.
6 .—Wellens, a 12-05.
7 .—Caldos, a 13-28.

22.—Menéndez, a 48-02.
33—J. Pujol, a 59-55.
?8.—Andrés Oliva, a 1-08-52.
40.—M. M. Lasa, a 1-13-55.
41.—Viiardebó, a 1-15-17.
45.—Alfonsel, a 1-26 44

GENERAL DE LA MONTAÑA
1 .—Martínez, 168 puntos.
2 .—Hinault, 1155.
3 .—Zoe<.enielk, 151.
4 .—Seznec. 89.
5 .—Nilsson, 70.

í—Zoetemelk, 91-0S-57. 
^•■~Hinault, a 14 .-'.e-.’undos. 
J—Agostinho, a 4-17.
’•—Bruyere, a 8-17.

I>ESFALCO “PALMEIRAS”

Píreira ha perdido 27 mil 
■lúlares y Leivinha 22 mil

San PABLO (Brasil). (Efe).— 
s jugadores Luis Pereira y Lei- 

están entre los jugadores 
Qudicados por el desfalco que, 
8un los dirigentes del club, co

eo presidente de la entidad, 
uivalente a cinco millones y 

de dólares.
dirigentes revelaro n hoy 

cálculos, el perjui- 
ron jugadores que aplica- 
9ue presidente,

^'^sente desde hace quin- 
da siguiente: AdemLr
(55 g uu millón de cruzeiros 

dólares); Luis Pereira, 
6a dólares); Leivin-
Mnhn o <22.3 mil dólares); To- 
Ricard <^'^0 (16,7 mil dólares); 
y Jo-°’ (11,2 mil dólares),
dólarZ?. 100.000 ( 5,6 miles ),

Vil. 78

en el Campeonato Nacional Junior
C. Fernández

Zamora y

Durante el pasado

/ José M. Trigueros (medalla de oro), f' Murin'

Felisa

fin de s€-
mena se han disputado en Ma
drid, en las pistas de Valleher- 
moso, los Campeonatos Naciona
les Juvenil y Junior en las ca
tegorías masculina y femenina, 
d los que concurren los atletas 
que en el transcurso de la tem
porada hayan realizado previa
mente unas, determinadas mar
cas. Jorntadas agotadoras, por el 
calor y por el excesivo número 
de pruebas desarrolladas, pues 
al no estar terminadas las obras 
que se realizan en las pistas del 
INEF, escenario previsto para 
la categoría juvenil, obligó a 
c'^ncentrar los dos Campeonatos 
en un único escenario.

El balance final, por lo que 
a los vallisoletanos se refiere, 
ha sido harto satisfactorio al 
conseguir dos títulos nacionales 
3' dos subcampeonatos, que com
pensan con largueza la dedica
ción y esfuerzo de los propios 
atletas y la labor eficaz de sus 
entrenadores, que mantienen así 
la línea de superación que vie
ne acusando ú 11 i m a m ente el 
atletismo vallisoletano, pese al 
poco interés que se le presta 
por estos lares, pues es harto 
conocida la reiteración con que 
a todos los niveles vienen pi-
o rendo 
caudas 
merece 
menor

En

unas instalaciones ade- 
a tono con lo que se 
ya este deporte, sin el 

éxito hasta el presente, 
la categoría masculina.

César Fernández Espinosa lo-

NATACION

C4iup{omros sícioh/^iís 
/iBSOims

La Federación Vallisoletana 
de Natación ha convocado los 
Campeonatos Regionales Abso
lutos (masculinos v femeninos) 
para los días 21, 22 y 23 de ju
lio actual, a celebrar en ia pis
cina de <‘E1 .Montico», con arre
glo al siguiente orden de prue
bas:

Primera jornada, día 21 de
julio, a las 18 horas: lO'J
tros 
tros 
tros 
tros 
tros

librcs 
libres 
braza 
braza

masculinos, lOO 
femeninos, 100 
masculinos, 200 
femeninos, 200

me
me- 
me- 
me- 
me-

estilos individuales mascu-
linos, 200 metros estilos indivi
duales femeninos, relevos 4 por
100 metros slilos masculinos.

Segunda jornada, día 22 de 
julio, a las diez horas: 400 me
tros estilos individuales mascu-
linos 100 metros braza femeni
nos, 200 metros libres mascu
linos, 100 metros mariposa fe

meninos, 200 metros libres fe
meninos, 200 metros braza 
masculinos, 400 metros estilos 
individual femenino, relevos 4 
por 100 metros libres mascu
linos.

Tercera jornada, día 22 de 
julio, a las 18 horas: 800 me
tros libres femeninos, 100 me
tros espalda femeninos, 100 me
tros mariposa masculinos, 200 
metros mariposa femeninos, 
200 metros espalda masculinos, 
400 metros libres masculinos, 
relevos 4 por lOC metros esti
los femeninos.

Cuarta jomada, día 23 de ju
lio, a las diez horas: 200 me
tros mariposa masculinos, 400 
metros libres femeninos, 100 
metros espalda masculinos, 200 
metros espalda femeninos, 1,500 
metros libres masculinos, rele
vos 4 por 200 metros libres fe
meninos, relevos 4 por 200 me
tros libres masculinos.

Blanco, (plata), fueron los destacados

graba el título en la prueba de 
400 metros lisos, con el excelen
te crono de 48,1 segundos. Tí
tulo éste esperado por cuanto 
Cesar es, sin duda, en estos mo
mentos, el mejor cuatrocentista 
español de su categoría, con 
unas enormes posibilidades de 
cara al futuro, como ha dejado 
entrever en sus últimas actua
ciones en Polonia y Méjico.

La segunda medalla de oro, 
segundo título nacional, fue pa
ra su compañero de equipo, el 
DAR, José María Trigueros, en 
actuación realmente sorpresiva 
por cuanto no contaba entre los 
favoritos al triunfo final de la 
prueba de 400 metros vallas. 
Sin embargo, ahí está su haza
ña, ejemplo de cómo debe plan
tearse una competición, sin com
plejos ante rivales que por sus 
marcas se supone superiores, de
rrochando genio y luchando por 
el triunfo hasta la misma línea 
de llegada. Su marca de 53,9 se
gundos iguala el récord absolu
to vallisoletano y supone un 
amplio recorte en su marca 
personal, y, lo que es más, cree
mos le ha de dar moral para 
perseverar en esta difícil espe
cialidad.

Los demás vallisoletanos es
tuvieron por bajo de sus posa- 
hilidades —lejos de sus marcas 
acreditadas, que, es obvio, no 
siempre se pueden conseguir—; 
Santiago Ortega se clasificaba 
sexto en altura, con 1,85 me
tros; Javier Pérez Yustos, sép
timo en peso con 11,74 metros; 
finalmente, el juvenil Manuel

superó su registro personal en 
casi cinco metros. La vallisole
tana, que también se esforzó lo 
suyo, batiendo el récord pro
vincial absoluto (36,06 metros), 
se tuvo que conformar con la 
segunda plaza: subcampeona na
cional, pero cumpliendo digna-
mente sobrepasar amplia-
mente su registro personal. No 
se la podía exigir más.

La segunda medalla de plata 
la consiguió la junior Felisa 
Blanco, en la prueba de 800 me
tros, en,dura pugna con la ca
talana Del Aleo, que fue ter
cera. La ganadora, Pilar Galle r- 
no, de Madrid, impuso su tácti
ca y el rümo que la convino, 
perjuxiicando a la vallisoletana.

La combativa y menuda Be- 
goña Martín fue quinta en 1.500 
metros, pese a que llevaba tiem
po sin entrenar. En disco. Ma
lla Antonia Barreda fue sépti
ma entre cerca de dos docenas 
de participantes, con un tiro de 
27,36 metros, cue es su mejor 
registro personal. Marisa Cues
ta entraba en la final de 300 
metros, consiguiendo la sexta 
plaza, después de sufrir un tro
pezón que la hizo retrasarse. Y 
ímalmente las actuaciones des- 
aíoi-tiunadas, sobre todo, de Tri
nidad Cocolina en longitud, no 
ILgrando sobrepasar los cinco 
metros, coca habitual en ella, 
quedando sexta con 4,97 metros, 
y de Dolores Torres en jabali
na, aunque con la justificación 
de su reciente lesión, que la ha 
impedido entrenar últimamente.

de 
en 
en

Santiago, con 41,2 segundos 
300 metros vallas, segundo 
su serie final.

ACTUACION FEMENINA

Las chicas del Medina-BIM 
ros tienen ya acostumbrados a 
sus éxitos en cuantas competi
ciones intervienen, y así ha si- 
cio esta vez, al traerse dos me
dallas de plata para . casa, que 
pueden servir para colmar cual- 
ciuíer exigencia. Pero... había 
fundadas esperanzas de que es
tas medallas fueran doradas, 
por lo que al final existia un 
poco de desconsuelo. Pero así es 
el deporte; tiempo tienen por 
delante para demostrar su cali
dad. Teresa Saseta, con la me
jor marca juvenil del año en al
tura (1,67), agobiada sin duda 
por la responsabilidad de su re
ciente designación internacional, 
se quedó en 1,54 metros (cuarta 
en la clasificación).

Mariví Zamora, en cambio, 
que acudía a este Campeonato 
con la mejor marca nacional, 
también, en lanzamiento de ja
balina, nada pudo ante la mon
tañesa Mercedes González, que 
en una actuación afortunada

TERE SASETA, NO A 
ESMIRNA

Debido a la excelente marca 
conseguida en altura reciente
mente en Salamanca (1,67 me
tros), Tere Saseta fue incluida 
en la selección definitiva que 
en los próximos días 22 y 23 
participará representando a Es
paña en los Juegos de la I.S.F., 
que es',a vez tendrán por esce
nario la ciudad turca de Esmir- 
na. Un atractivo viaje y justo 
premio a su actividad a que la 
vallisoletana ha tenido que re- 
nrmeiar por falta de un requi- 
sho; el pasaporte. El no haber 
podido tramitarle a tiempo ha 
cejado a Tere en tierra, con el 
consiguiente- desencanto para 
ella y para el atletismo valli
soletano. Sus compañeras de se-
lección están en Turquía,
pues salieron el pasado día 18, 
i iientras que Tere partió para 
Oviedo, en donde actualmente 
se celebra una competición de 
ióvene.'i atletas, a la que ha acu
dido ümbién un numeroso gru
po de vallisoletanas selecciona
das ptjr sus marcas y posibilL 
dades de cara al futuro.

F. M.
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AMPLIACION DE CAPITAL 
DE LA

COMPAÑIA TELEFONICA

1 acción nueva por 8 antiguas

con un desembolso de sólo 350 ptas. por acción 
y el resto con cargo a la cuenta de regularización

Desgravación del 30 por ciento en el 
impuesto general sobre la renta de las personas físicas 

suscripción de acciones del 23 de junio al 24 de julio
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LA EPOPEYA LEGENDARIA DEI JOVEN REY ARTURO 
Y LOS CABALLEROS DE LA TABLA REDONDA

MAÑANA

CALDERON
¡¡UNA PELICULA INOLVIDABLE!!

(PARA TODOS LOS PUBLICOS)

Impuestos sobre la Reuta y sobre el Patrimonio.

H(tí4asu I 
¡ (leclarífción I 

hastae/ I

AHORA, 
HACIENDA 

SOMOS TODOS. 
NONOS

ENGAÑEMOS.
ËQnsulte en las Delegaciones de Hacienda.

MINISTERIO DE HACIENDA

NOTICIAS DE CINE
—Stanley Kubrick continúa 

su rodaje de «The sinning», cu
yo autor es Stephen King. El 
protagonista principal es un 
niño de ocho años, Danny

• Lloyd, -y con él Jack Nicholson, 
Shelly Duvall y Scatman Cro
thers. Se rueda en los Estudios 
Els tree.

—«Movie, movie» tendrá se
gunda parte, con el mismo tí
tulo, al que se añadirá un 2. 
La película de Stanley Donen 
y protagonizada por George C. 
Scott, comenzará a rodarse in- 
mediatam ente. Produce Lord 
Lew Grade.

—Nuéva versión de «Los mi
serables», de Víctor Hugo, con 
actores norteamericanos, ingle
ses V franceses. Será dirigida 
por Glenn Jordán v será inter
pretada por Richard Jordán, 
Anthony Perkins, sir John Giel
gud, Flora Robson, Cvril Cu- 
sak, Lan Holm, Celia Johnson 
y Claude Dauphin en los prin
cipales papeles.

—Andrew McLaglen iniciará 
en breve su filme «Game for 
cultures», con Richard Harris, 
Ralph Richardson. Richard 
Rountree Patrick Wavne v 
Bárbara Kellerman.

—« Marco Polo» en nueva 
versión de Sergio Leone, abri
rá las coproducciones entre 
Italia, Estados Unidos v China. 
Muchos de los exteriores serán 
rodados en este último país y 
los interiores en Italia.

—Rafael Azcona v Pedro Ma
só preparan nueva película, 
que comenzaría a rodarse en 
agosto o septiembre v para la 
qué se busca protagonista. El 
tema nos presentará el secues
tro de una veintena de mucha
chas por una banda de gambe
rros. El final no entrañará sor
presas, claro.

—A Hier to VtizQue'z Figueroa rae
da en Tenerife «Oro rojo» basada 
en su novela del mismo nombre. 
E’ .guión es de Chavarri y de Co- 
lonio.

—Se han rodado en Madrid, en 
el Museo Cerralbo y en el INEr, 
algunas secuencias de «Jaguar vi
ve», dirigida por Ernest Pintoft, 
película en la que interviene el 
veterano John Huston junto a 
Joe Levzis, protagonista principal 
pese a ser ésta su primera apa 
nción en el cine, y con ellos, Bár
bara Bach, Donald Pleasente, 
Cliristoplrer Lee, Wody S* rocíe, 
Joseph Wiessman, Luis Prendes y 
Simón Andreu.

—John Huston, por cierto, de-

sea \ülver a su tierra natal. Ir
landa, para rodar un amplio cle- 
tumenlai sobre sus compati iotas. 
A sus setenta y dos anos -e en
cuentra esple’ndido de forma y 
aun piensa en realizar aquel viejo 
sueño de toda su vida, hacer un 
fñm sobre Corte.s y Moctezuma 
Va veremos.

—El Festival tie Palma d> Ma
llorca ha sido aplazado, posible
mente hasta el año próximo, da

¡POR FIR!.„

CAlDglfOíll
(Teléfono 221166)

A las 5, 7,45 y 10,30 
¡¡ULTIMO DIA!! 

Una historia Que desper
tará la ilusión y fantasía 
de los jóvenes y hará pen

sar a los adultos

IHIHHSIO/V 
[xrihirHiiicsritr 

Color - .Akira Kubo, Yukiko 
Kibayashi y Kyoko Ai 

(Para todos los públicos) 
Localidades anticipadas

das las dificultades surgidas y 
que hacen imposible celebnrlo el 
próximo otoño, como estaba pre 
visto.

—El inglés Torn Stopparu, au
tor del guión de «Despair*, basa
do en una obra de Nabokov y 
que dirigió Fasebinger, será el 
autor, asimismo, del guión de la 
próxima película de Otto Premin
ger «The human factor», basada 
en una obra de Graham Greene.

AL MISMO TIEMPO QUE A LAS PRINCIPALES 
PANTALLAS DE ESPANA NOS LLEGA...

fíor A LAS 5-7,45 y 10,30 fí01'
MEMORABLE ESTRENO

l OPC de V£CA
UNA APASIONANTE HISTORIA DE AMOR EN Eí, MARIO 
MAS DESUSADO. DANDO VIDA A UN FILM TREMENDA

MENTE POLEMICO

Es dé mi pueblo, ¿tiene que morir?

GARY COOPER INGRID BERGMAN
AKIM TAMIROF ARTbRC ' ''Ui-.

JOSEPH CALLEIA KA'iNA PAXINOU

PEOJUCIOA Y ÜIHKS1DA POR SA-'-- VVUrf
PRODÜCTOR E.fE'COTM) B G Ut SVLVA
AUTORIZADA PARA 14 AÑOS’ Y MENORES ACOMPAÑADOS

ERNEST HEMINGWAY VIVIO DIRECTAMENTE LA ES
PAÑA DE 1937. DE SUS VIVENCIAS NACIO LA NOVELA 

QUE INSPIRO ESTA PEIACULA.

‘ i

LA CARRETERA
NOÉSSOLpSUYA:

' naaae «■ 1m
I * * * ‘ ^ -*
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Cines V TEHTBOS
ALAMEDA.—Desde las 4,30: ‘ Pánico en el Tokio-Express” y “Con

serje para todo”. ,, . „
CALDERON. — .A las 5. 7,45 y 10,30: “Invasion extraterrestre .
CERVANTES.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Hasta que el matrimonio nos

CINE BABON.—Desde las 4: “El dragón vuela alto” y “Mi mujer 
es muy decente, dentro de lo que cabe .

COCA.—A las 5, 7,45 y 10.30: “Cuentos de Canterbury .
DELICIAS.—Desde las 4: “Dick Turpin” y “Bud Abott y Lou Cos

tello contra los fantasmas”. «*•' d k-
EMBAJADORES.—Desde las 4: “Dos superpolicias y All Baba 

y los cuarenta ladrones”.
LAFUENTE. — Desde las 4,30: “.Alerta: ¡Missiles:” y “Loquilandia 

olímpica”.
LA RUBIA.—Desde las 4,30: ‘Dos contra el gran asesino” y “Agen

te 007 contra el Doctor No”.
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Por quién doblan las 

campanas”. Estreno.
MATALE AN A.—Desde las 4,30: “A La Legión le gustan las mu

jeres” y “Los asesinos del karate”.
REX.—A las 5. 7,45 y 10.30: “¿Qué, Che?”. Estreno.
ROXY.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Sale el dragón y entra el tigre”.
VIST ARAM A.—A las 4,30, 7,30 y 10,30: “La carrera del siglo”.
ZORRILLA.-.A las 6, 7,45 y 10,30: “Le soufle au coeur”.

EA VOZ DE
TARDE-NOCHE

15,15: Club de oyentes.
16,(X): Grandes orquestas: Hoy... 

la de Eddie Barclay.
16,30: “La última rebeldía”. No

vela original de Miguel 
Ortega, en versión libre 
para la radio.

17,15: Radio Cadena musical.
17,40: Aquí los barrios.
18,00: Quien es quien.
18,30: Corazón de Castilla.
19,00: Consultorio femenino.

VALLADOLtD
19,30: Momentos de melodía.
19,45: España diversa.
20,00- Vuelta Ciclista a Francia.
20,15: Club Juvenil. -
21,00: Radio Cadena actualidad.
21,30: La cocktelei-a.
22,00: Noticias de Radio Nacional
22,15: Canciones por Julio Igle

sias.
22.30: Ultimo minuto deportivo.
22.45: Radio-noche.
23.30: Hombres en ruta.
00,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE

15.35: Musical hits.
15,55: Guía de orientación educa

tiva.
1600: “La muchacha que vino de 

lejos”.
17,00: “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta.
18,00: La SER informa.
18,05: Media tarde Cadena SER.

Niños.

18,55. En forma.
Jazz.
Nueva forma.
En forma.

2G.00: El informativo de las ocho.
20.30: El autobús.
21.50: Miren ustedes por donde.
22.00: El informativo de las diez.
22.15: Diario miusical SER.
23.15: Hora 25.

1,00: Madrugada.
2,00: Despedida y cierre.

RADIO POPULAR
TARDE-NOCHE
15,30: Línea tres.
16,00: Black Fading.
16,30: Vuelta Ciclista a Francia.
17,00: Todos somos ciudad.
17,30: Tardes de Radio Popular.
19,30: Joven.
20,30: Concierto.
21,00: Vuelta Ciclista a Francia.
21,30: Santo Rosario.

21,45: Línea tres.
22,00: Boletín de Radio Nacional.
22,15: Anecdotario de la Vuelta 

Ciclista a Francia.
22,30: En ambiente.
24,00: Palabra y raíz.
00,10. Buenas noches.
00,25: Oración.
00,30: ^Lectura de programas y 

cierre de la estación.

pRQERnmns tu PARA HOY
PRIMERA CADENA

15,20. NOVELA: ‘Grandes esperanzas”, de C. Dickens. (Cap. XIV). 
15 50: GENTE HOY.—16,20: DESPEDIDA Y CIERRE.

’ 17,40: CARTA DE AJUSTE.—17,49; APERTURA Y PRESENTA
CION.—17,50: AVANCE TELEDIARIO—17,55; TOROS Desde Barce
lona. Espadas; “Paquirri”, Raúl Aranda y Roberto Domínguez. Gana
dería de Carlos Núñez.-20.00; PINTORES EN EL TIEMPO: Grau 
Sala.—20,35; LOS ESPECTACULOS.—21,00: VIVIR CADA DIA.—21,30; 
TELEDIARIO—22.05; SESION DE NOCHE; “El milagro de Ana Su- 
]Hvan”—24,00: ULTIMAS NOTICIAS.—BUENAS NOCHES.—DESPE
DIDA Y CIERRE.

SEGUNDzX C.XtU NA
19,00;—CARTA DE AJUSTE—19,30: PRESENTACION Y AVAN

CES.—19,31 : POLIDEPORTIVO.—20,00; REDACCION DE NOCHE.— 
20 35; ENCUENTRO CON LAS LETRAS. Incluye “Revista Teatro”. 
22;30: TRIBUNA DE LA CULTURA.—BUENAS NOCHES—DESPE
DIDA Y CIERRE.

LA MAS EROTICA ORGI.A SEXUAL DE LA SERIE...

Elii/i/VVELLi /iiREOEOOK DEL mm
LAURA GE M SE R Si.Vi.NVVELr’

MEim, ESERE/vo CINEMA ROXY
A«^r>c V “Cî’-I LOCALIDADES PARA MAÑANA(MAYORES DE 18 AÑOS Y S )

ROXY
HOA\ a las 5, 7,45 y 10,30 

¡¡ULTIMO día::
BRUCE I.EE. su muerte 
vengada por BRUCE LI, el 
nuevo maestro de las artes 
marciales, en un film que 

supera a todo lo visto

SALE El om/v 
EIVERA EL TIGRE

Technicolor
(M. 18 y 14 acompañados)

IStabaM

CENÍ RIX HOY
UN NUEVO EXITO DE SU TEMPORADA DE OBRAS 

MAESTRAS

¿QUE? ¿CHE?
La película erótica escándalo de ROMAN POLANSKI, 

con Marcello Mastroianni y Sydne Rome

(Mayores 18 añes) — RIGE el descuento a UNIVERSITARIOS

EL CrNE MAS ELEGANTE 
y CONFORTABLE 
DE VALLADOLID

ATENCION AL HORARIO: A las 4,30, 7,30 y 10,30

¡EL MAS SALVAJE ‘ GRAN PREMIO” DE LA HISTORIA!

LA CARRCRA DEL SICLO
Technicolor, con Tony Curtís, Jack Lemmon, Natalie Wood 

y Peter Falk
(Para todos los públicos) — Localidades anticipadas

YO.

CINE

ESPECIAL

(Teléfono 221530)
A las 5, 7,45 y 10.30 
(Descanso a la mitad)

La historia íntima, cruel, tierna y 
gozosa de un despertar a la vida 

Le souffle au coeur 
(EL SOPLO AL CORAZON)

Color, con Lea Massari, Benoit 
Ferreux, Daniel Gelin y Michel 

Lonsdale
(Únicamente mayores de 18 años) 
Rigen los tickest de universitario

Hospital Universitario de Valladolid
ANUNCIO

Se pone en conocimiento de cuantas personas se han inte
resado por un puesto laboral en este Hospital, que el próximo 
día uno de agosto se abre plazo de presentación de instancias 
para plazas de Auxiliar de Clínica, Celadores, Pinches, Electn- 
cisias. Mecánicos y Cocina.

Valladolid, 19 de Julio de 1978.—EL PRESIDENTE DE LA 
JUNTA DE PATRONATO,

A las 5, 7,45 y 10,30 
¡¡SEGUNDA semana:: 

La obra preferida de Pier 
Paolo Pasolini

LOS CUENTOS DE 
CANTERBURY

TECHNICOLOR
Un canto a la picardía, al 

erotismo, al humor...
(Sólo mayores de 18 años)

CEEIE4XEES
HOY - 5, 7,45 y 10,30

JOSE SACRISTAN 
María Luisa San José 

Cristina Galló

HASTA QUE EL 
MA TRIM OHIO 
HOS SEPARE

Un debate sobre la libertad 
de la pareja española 
(Mayores de 18 años)

TELEFONOS 
de LIBERTAD
Redacción ............. 22258^

Dirección ................ 226623
Administración ...... 22237-

<ni T’CfOV Al CRUCIGRAMA

•Bs JopeuBi :f-pEqon (¡buo :i-‘F.q-BziJ»ua ;H-TV bj sq V :O-í^
•edopo :a- ’-’o<FN IBd :a-TW 'uixi-OV :D^ O :a- saiopEpsy .y-S-aTVDIiaaA

j « /X ■ ZT ’\í ‘9^^
•Bpmionoq ;0T — SBqesiJi ‘O :6 — QV euouiBH '.g—'Jozy og 'ua :¿—'oaida -buoq
.opy ;ç—Eiasad ‘Jen ;t^ uçuo oma :8—’BJa opBqes :z—lO Biodreuiy : l—saTViNOZlH

•ioi CC'CV M IFKÍ'C.I inco

9NOIDNVS OH
<OI U<TON a' I’RÍ'BL^M \ 1)F .A.IEDRF/. 

' «JPI•BLuep tTBuapjad sejSou 9*4
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AR/ES {marzo 21 a abril 19).—Co
nozca cuáles son sus metas prin
cipales V vaya en pos de ellas de 
un modo preciso y seguro. Esto 
puede preparar el camino para 
más felicidad.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22). 
Disfrute de un nuevo tipo' de re
creación que no ha conocido en 
el pasado. Tenga más armonía 
con un ser querido. La clave es 
ser co::siderado

CRUCIGRAMA

TAURO fabril 20 a mayo 20).—Me
jore su imagen pública antes de 
ocuparse de asuntos cívicos. Se¿x 
muy preciso en lo que concierne 
al dinero.

ESCORPION foctubre 23 a noviem
bre 21).—Si usted es más amable 
con los que viven con usted, po
drá tener más armonía v felici
dad en el futuro. La clave es evi
tar discusiones.

CEMINIS (mayo 21 a junio 2')).— 
Ponga en operación esas ideas 
nuevos v salga de esa rutina abu
rrida que detiene su progreso. 
Póngase de! lado bueno de un 
contacto nuevo.

CANCER íjunio 21 a julio 22.—Es
tudie métodos mejores de mani
pular sus asuntos de negocios 
para que tenga más éxito. No 
discuta con un ser querido o ten
drá problemas. Piense.

LEO (julio 23 a agosto 22).—Aiéjese 
de uno que ha sido difícil en el 
pasado v busque individuos más 
titiles. (Ise mecanismos nuevos 
que haean su trabajo más eficien
te y preciso.

VIRGO (agosto 2.3 a septiembre 22). 
Tomando una clase nueva de tra
tamiento podrá resolver fácilmen
te ese problema que ha teniflo 
con su salud por algún tiempo. 
Use sentido común.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 21..—Trate de encontrar 
una n'aneia más eonstruciva de 
hacer xsu trabajo y derivar más 
beneficios de él. Evite a uno que 
es pendenciero.

CAPRICORNIO ídiciembre 22 a 
enero 19).—Concéntrese tempra
no en, los asuntos monetarios v 
los resolverá pronto como es de
bido, especialmente si usa méto
dos más modernos.

ACUARIO tenero 29 a febrero 18). 
No sisa preocupándose tanto so
bre cierto problema v ocúpese 
de intcrese.s nue\’os que son niá.s 
provechosos. Haga algunas amis
tades nuevas.

PISCIS (febrero 19 a marzo 29).— 
Estudie sus ansias privadas v en
tonces use un método más mf)- 
derno para lograrlas más fácil
mente. Mejore las relaciones con 
su cónvuge;

rsOBLEMA PE «JEDBEZ
DEFENSA BERLINESA

r AxP, PxA; 2. T8C, RxC; X A5C, C3A; 4. 
0—l», CxP; .5. P4D, P3TD; 6 A3D, P4D, 7. P4A. 
PRxP; las negras no han sabidr.) eludir i.i celeda 
y ahora sus posibilidades san negativ.is. Ver di.,- 
grama. Juegan blancas y ganan pieza. ¿Cómo lo 
haría usted en' íoirma tan simple?

SOLUCIONES
« AL CRUCIGRAMA
• AL JEROGLIFICO
e AL PROBLEM.A DE AJEDREZ

1
I EN OTRA PAGINA DE

ESTE MLSMO NUMERO

Horizontales.—l: Llanta papaverácea de flores rujas. 
Al leves, inaoicuia española.—2: Día de la semana. Espacio de 
tiempo.—3: Radical monodtnamo del alcohol ordinario. Per
sonaje bíblico que casó con la viuda de su hermano.—4: Cada 
uno de los dioses del hogar romanos. Figurado, estúdiela dete
nidamente.—5: En Chile, y en plural, aluda, de alas grandes. 
Consonante. Número romano.—6: Regala, otorga. Con:arca de la 
antigua Grecia al sur de Macedonia.—7: Preposición. Nombre 
de letra. Anticuado, muro, tapia.—8: Nombre de mujer. Al re
vés, símbolo químico del bario.—9: Vocal. Dabas a algo los co
lores del arco iris.—10: Pedida, reclamada.

VERTICALES.—A: En Santander, lugar donde se acomodan 
las gallinas para pasar la noche.—B: En femenino, aplícase a la 
caballena endeble y con mataduras. Vocal.—C: Joven levita a 
quien tragó la tierra por rebelarse contra Moisés y Aarón. 
Cierto numero.—D: En Blasón, palo. Indio libre que en Amé- 
riia se empleaba en el servicio doméstico.—E: Al revés, mote. 
Al revés, apócope de cinematógrafo.—F: Matrícula española. 
Nombre de letra. De esta manera.—G: Vocal. Símbolo químico 
del osmio. Repetido y familiarmente, padre. Símbolo químico 
del astatinio.—II; Erizaba.—I: Relativo a la boca. Hurtad.—J: 
Anticuado, curtiaor. Siglas comerciales.

JEROGLIFICO

¿QUE HIZO EL GUARDIA?
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EL PROGRESO COMO CAUSA

DE LOS BIOS
VaHadofíd entre las xanas más alertadas
Los ríos españoles son los 

que pagan con su vida el pro
greso in<iustrial. A medida que 
el número de industrias au- 
nænta, la contaminación es 
mayor y los cauces se llenan 
de sustancias tóxicas y malig
nas.

En la actualidad, un total 
del cuarenta por ciento de los 
cursos están contaminados. 
Siendo la longitud total de los 
ríos españoles de 75.000 kiló
metros, ésto quiere decir que 
alrededor de unos treinta mil 
sufren la enfermedad del pro
greso.

Como la legislación española 
sobre aguas es muy antigua 
—la última ley data de 1879—, 
se usa la frase “que pague el 
que contamine”. El problema 
de la contaminación no está 
sujeto a una sola entidad es
tatal, sino que la competencia 
se abre en abanico a cinco 
Ministerios: Obras Públicas, 
Industria, Interior, Sanidad y 
Agrioulrtura.

A pesar die que las interro
gaciones parecen ceñirse sobre 
el tema, hemos acudido a don 
Filiberto López Cadenas, jefe 
de la Sección de Hidrología 
de ICONA.

—El desarrollo industrial de 
una población —nos dice—pro
voca unos desechos industria
les. Cuando éstos son arroja
dos indis criminadamente en 
los ríos se originan dañosen 
la riqueza pesquera, en la sa
lubridad y en los caracteres 
estéticos.

—¿Cuál es la situación ac
tual de la contaminación?

—La polución de las aguas 
dulces en Europa ha alcanza
do una cota de gravedad ex- 
t-ema que puede dar lugar a 
efectos catastróficos si no se 
remedia. Como es imposible 
dar marcha atrás al progreso 
industrial, hay que intentar 
una mejor utilización de los

bienes naturales para evitar 
la contaminación. Desde hace 
mucho tiempo el hombre vie
ne abusando de estos recur
sos, polucionándolos progresi
vamente. Por eso nuestro pla
neta se está convirtiendo po
co a poco en un lugar insa
no y tal vez, en unos cente
nares de años, inhabitable pa
ra el ser humano.

—¿Cuáles son las causas de 
la contaminación?

—Los vertidos orgánicos de 
las ciudades, los residuos in
dustriales, la polución por de
tergentes, los residuos agríco
las como herbicidas, plaguici
das, abonos químicos..., etcé
tera, que se depositan en las 
aguas superficiales.

ENFERMEDADES
—¿Qué consecuencias entra

ña esta contaminación?

—'Los vertidos residuales in- 
d
dustriales y urbanos tienen 
una aoción nefasta. Los peces 
se mueren y la flora y la fauh 
na acuática se modifica, origi
nando graves trastornos en el 
equilibrio biológico del eco
sistema. Además de ésto, el 
agua queda inutilizada pera 
fines recreativos o usuales co
mo son los domésticos o in
dustriales.

—¿Qué efectos puede producir 
en las personas?

—El sodio contenido en can
tidades excesivas en el agua po
table podría perjudicar a las 
personas que sufran enfermeda
des del corazón, riñones o hí
gado. El cromó produce toxici
dad. Los fenoles al mezclarse 
con el cloro originan un mal 
sabor de agua, muy caracterís

tico en muchas ciudades. A ve
ces los vertidos de los desechos 
domésticos pueden ser más pe
ligrosos que los industriales, 
porque contienen gérmenes, vi- 
i-us o bacterias patógenas que 
producen enfermedades gastro
intestinales.

—¿Qué ríos españoles son los 
más contaminados?

—En la zona Norte, los más 
contaminados son los Je las 
provincias de Vizcaya, Guipúz
coa, Santander y Asturias. En 
Lugo, La Coruña y Pontevedra 
la contaminación es menos in
tensa. En la zona atlántica el 
Sil es el río más purificado. En 
la cuenca del Duero la conta
minación es importante en 'as 
proximidades de Burgos, Valla
dolid y la zona minera de Pa
lencia. El Tajo está muy conta
minado desde la desembocadura 

del Jarama hasta su salida al 
mar" en Portugal. En Madrid la 
impurificación de las aguas es 
total en algunas épocas. El 

•Xluadiana está medianamente 
contaminado. La cuenca del 
Guadalquivir sufre fuertes po
luciones en 'as provincias Je 
Sevilla, Córdoba y Jaén. Ei Ter 
y eJ Llobregat están muy con
taminados. En la cuenca dd 
Ebro, las zonas más afectadas 
sou las próxíma.s.a Miranua dv 
Ebro, Vitoria, Pamplona, Hues
ca y Lérida. El Turia está muy 
polucionado a los alrededore' 
de Valencia, así como el lúcar 
y el Segura.

POCAS DEPURADORAS ’

—¿Qué industrias son las que 
más poíucionan?

—Químicas, metalúrgicas, mi
neras, papeleras, textiles, cur
tientes, almazaras, agropecua- 
iias y los grandes raícíeos ur
bain os.

—¿Cuántas empresas tienen 
buenas depuradoras?

—Sólo dos mil de las diez mil 
que contaminan.

—¿Qué medidas se pueden to
mar para que la polución des
cienda?

—En 1968 se promulgó la Car
ta Europea deí Agua en Estra*^- 
burgo. Pone aJgunas cosas de 
relieve como que no existe vida 
sin agua, que los recursos no 
son Inagotables, que alterar la 
calidad de las aguas significa 
alentar contra la vida de los 
hombres y que la calidad det 
agua debe satisfacer las exigen
cias de la salud pública. A ps- 
sar 3S1 contenido de esta carta, 
el sistema aprobado está total
mente desprestigiado y sn 1®^ 
países no se cumple lo legislé' 
do. üna posToie sodución paia 
atajar el problema de la con
taminación de los ríos seria 
rñantener una capa vygeta 
apropiada, esencitd para conser
var estos recur-SQS.

Filiberto López Cadenas, jefe 
de la Sección de Hidrología 

de ICONA.

— Mueren los peces y enferman las personas
— El cuarenta por ciento de los ríos están envenenados
— Sólo dos mil de las diez mil empresas contaminantes 

que existen en el país poseen buenas depuiadoiPs
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